
АЕОN ГОТОВА К
СОТРУДНИЧЕСТВУ

КУЛЬТУРНЫЙ
КОД

Работники культуры отметили 
профессиональный праздник
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Ярослав Шапошников
о жизни и о семье

Шаляпины – второе поколение 
тренерской династии
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ОБЩЕГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА ВОРКУТЫ
распространяется

бесплатно

МЕЖДУ ВОРКУТОЙ И МОСКВОЙ
Авиакомпания «РусЛайн», 

один из ведущих игроков на 
рынке региональных перевоз-
ок в России, с 1 мая 2023 года 
возобновит полёты между 
Воркутой и Москвой. Прямые 
рейсы будут выполняться на 
комфортабельных 50-ти кре-
сельных канадских самолетах 
Bombardier CRJ100/200 дваж-
ды в неделю – по понедельни-
кам и субботам. Время в пути 
в аэропорт Внуково составит 
3 часа 10 минут.

Пролетарии
всех стран,

соединяйтесь!

Продолжение на стр.6-7

О планах развития Воркуты
на ближайшие 20 лет

12+

Стоимость билетов в 
одну сторону – от 11 135 ру-
блей (c учетом всех сборов 
авиакомпании, возможны 
агентские сервисные сбо-
ры, количество мест огра-
ничено). Продажа откры-
та. Билеты доступны на 
сайте www.rusline.aero и во 
всех авиакассах.

«Авиакомпания «Рус-
Лайн» продолжает следо-
вать долгосрочной стра-
тегии соединения рос-
сийских городов прямыми 
авиарейсами. Республика 
Коми – труднодоступный 

регион, поэтому, возоб-
новляя авиаперевозки из 
Воркуты в столицу России 
после небольшого переры-
ва, мы выполняем важней-
шую миссию – предостав-
ление местным жителям 
возможности быстро и 
комфортно путешество-
вать, видеться с близки-
ми, укреплять обществен-
ные, культурные и дело-
вые связи», – комменти-
рует Александр Крутов, 
заместитель генерального 
директора по коммерции 
авиакомпании «РусЛайн».

СЕРГЕЙ КИРИЧУК: «МЫ 
ВЫПЕКАЕМ НАСТОЯЩИЙ ХЛЕБ!»

О том, как сегодня живет Воркутинский хлебоком-
бинат, как справляется с проблемами, решает экономи-
ческие вопросы и выдерживает жесткую конкуренцию, 
рассказал его новый директор Сергей Киричук. В долж-
ности директора предприятия Сергей Александрович на-
ходится всего две недели, но на производстве он совсем 
не новичок – пришел сюда еще в далеком 1996-м, элек-
трослесарем. Со временем стал расти профессионально, 
благо полученное в юности высшее образование позво-
ляло. Последние три года работал в должности главного 
инженера комбината:

– Работая главным инженером, я занимался вопроса-
ми взаимодействия с надзорными и контролирующими 
органами, различными службами, приобретением обору-
дования и всем, что с ним связано. В новой должности 
приходится учиться работать напрямую с коллективом, 
решать проблемы людей, начиная от зарплаты и перспек-
тив, заканчивая производственными процессами. Надо 
отметить, у меня был отличный наставник – Анатолий 
Горовой. Замещал его несколько раз на время отпуска, 
потому в целом с обязанностями был знаком. 

Воркутинский хлебокомбинат остается единствен-
ным предприятием пищевой промышленности, рабо-
тающим в Заполярье со времен советской эпохи. Уже 
66 лет он кормит горожан настоящим свежим хлебом, 
снабжая этим самым главным социально-значимым 
продуктом магазины и организации муниципалитета. 
С первого для работы здесь бережно хранят традиции 
производства хлеба, изготовленного исключительно 
из натуральных ингредиентов, путем естественного 
брожения. О современных технологиях, так называ-
емого, быстрого хлеба здесь, безусловно, знают, вот 
только поставлять к столу воркутинцев продукт с  кон-
сервантами, усилителями вкуса и прочими  пищевыми 
добавками на предприятии считают недопустимым, 
тем более для комбината с такой славной историей.
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14 марта в Воркуте со-
стоялось очередное за-
седание общественного 
совета города. Участие 
в работе коллегиально-
го органа приняли гла-
ва города Ярослав Ша-
пошников, председатель 
горсовета Игорь Сенча и 
руководители профиль-
ных управлений, а также 
инициаторы одного из 
вопросов повестки дня 
– жители поселка Запо-
лярного, местный депу-
тат Валентин Копасов и 
руководство городской 
больницы.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ: О ШАНТАЖЕ РЕГОПЕРАТОРА, 
МЕДИКАХ ДЛЯ ЗАПОЛЯРНОГО И КАЗАХСКОМ КОМПРЕССОРЕ

Перед началом заседа-
ния Ярослав Шапошников 
поблагодарил обществен-
ников, руководителей 
предприятий, волонтеров 
и всех неравнодушных вор-
кутинцев за участие в сбо-
ре гуманитарной помощи 
военнослужащим, находя-
щимся в зоне СВО на Дон-
бассе и ее отправке в Бел-
городскую область. Также 
он напомнил, что сегодня в 
муниципалитете объявлен 
сбор второй партии «гума-
нитарки», которую можно 
принести в пункт сбора, на-
ходящийся на первом эта-
же администрации города. 

Мусорный шантаж 
Такую оценку действи-

ям ООО «Региональный 
оператор Севера» (ди-
ректор – Игорь Назарько), 
предоставляющего услуги 
по обращению ТКО, дали 
общественники. Проблема 
между компанией и МУП 
«Полигон», занимающмся 
размещением отходов в 
Воркуте, начались несколь-
ко лет назад, и сегодня 
прецедент достиг своего 
апогея. На сегодняшний 
день регоператор задол-
жал муниципальному пред-
приятию более 70 млн. ру-
блей, но по-прежнему еже-
дневно размещает ТКО на 
городском полигоне. 

По имеющейся инфор-
мации, регоператор еже-
месячно собирает с нашего 
муниципалитета порядка 
24 млн. рублей. Таким об-
разом, у МУПа, выпол-
няющего все свои обяза-
тельства перед основным 
контрагентом и не полу-
чающего денег, возникли 
серьезные проблемы с вы-
платой налогов и заработ-
ной платы. Также под во-
просом своевременное вы-
полнение технологических 
работ на объекте – отсюда 
периодические возгорания 
и задымления. При этом в 
соглашении о взаимодей-
ствии, которое направляет 
руководству предприятия 
регоператор, раздел опла-
ты услуг со стороны ком-
пании отсутствует вообще. 

НОВОСТИ

Идут судебные тяжбы, ко-
торые контрагент всячески 
затягивает.

Как пояснил начальник 
управления городского хо-
зяйства и благоустройства 
Кирилл Арабов, админи-
страция города, в свою оче-
редь, планирует оспорить 
действующий тариф регио-
нального оператора для по-
требителей, в том числе и 
населения. В воркутинской 
мэрии его считают необо-
снованно завышенным и 
необъективным:

– Сегодня данный та-
риф единый по республи-
ке, при этом в Воркуте 
регоператор вывозит ТКО 
на полигон, который рас-
положен в непосредствен-
ной близости, то в Усть-
Куломе, например, полигон 
для отходов расположен в 
200 километрах от города. 
Такие «нюансы» почему-то 
в действующем тарифе не 
учитываются. В Архангель-
ской области тариф рего-
ператора удалось успеш-
но оспорить, решение уже 
устояло во всевозможных 
инстанциях. Новый тараф 
там удалось понизить до 
103 рублей с человека, тог-
да как у нас он составляет 
140 рублей. Мы намерены 
воспользоваться примером 
соседей, уже связались с 
юристами, которые имеют 
успешную практику в ана-
логичных процессах и на-
мерены заключить с ними 
соответствующий договор. 

На первый взгляд ре-
шить проблему с региональ-
ным оператором можно про-
сто – прекратить оказывать 
услуг по размещению твер-
дых коммунальных отходов, 
но в этом случае первыми 
пострадают воркутинцы, 
а наши дворы превратят-
ся в несанкционированные 
свалки. Такое возможное 
развитие событий не остав-
ляет руководству МУП 
«Полигон» иного выхода, 
как продолжать бесплатно 
складировать ТКО. 

Общественный совет 
Воркуты усмотрел в дей-
ствиях ООО «Региональ-
ный оператор Севера» не-
мотивированный отказ осу-
ществлять платежи, назвав 
сложившуюся ситуацию 
шантажом, заложниками 
которого могут стать про-
стые воркутинцы. Общим 
решением представители 
Совета посчитали необхо-
димым направить обраще-
ние в адрес руководства 
республики с подробным 
изложением проблемы для 
принятия соответствующих 
мер реагирования.

Амбулатория или ФАП
Вторым пунктом рабо-

чей повестки дня Совета 
стал вопрос о закрытии 
врачебной амбулатории 
в поселке Заполярном и 
переформатировании ее в 
ФАП. Данная информация 
возмутила посельчан, ко-
торые считают, что, имеют 
право на достойное меди-
цинское обслуживание, 
пока поселок готовится 
к расселению. По словам 
местных жителей и депу-
тата Валентина Копасова, 
в процессе оптимизации в 
амбулатории будут сокра-
щены ставки медсестры, 
зубного врача и подсобных 
рабочих, а работающе-
го сегодня в амбулатории 
фельдшера переведут на 
0,75 ставки. Такие ново-
введения, честно отмечают 
жители Заполярного, могут 
стать причиной неоказа-
ния или несвоевременного 
оказания медпомощи по-
сельчанам, в особенности 
инвалидам, пенсионером и 
людям с хроническими за-
болеваниями. Поселок За-
полярный является самым 
удаленным от города.

Сложившуюся ситуацию 
объяснили приглашенные 
на заседание главный врач 
Воркутинской больницы 
скорой медицинской помо-
щи Сергей Бакаев и его за-
меститель по медицинской 

части амбулаторно-поли-
клинического звена Татья-
на Бушкова. 

Как отметил Сергей Ба-
каев, основным источником 
финансирования лечебных 
учреждений региона оста-
ются средства Фонда обя-
зательного медицинского 
страхования, которые не 
могут покрыть все расходы 
больницы. Определенный 
объем субсидии на покры-
тие кредиторской задол-
женности ранее выделяла 
республика, но ввиду об-
щего дефицита бюджета 
РК такое субсидирование 
стало невозможно. Для 
оптимизации финансовых 
расходов и в целях со-
хранения экономической 
жизнеспособности отрасли 
здравоохранения в нашем 
городе ВГСМП планирует 
сократить порядка 115 че-
ловек персонала. Затронет 
данный процесс и врачеб-
ную амбулаторию посел-
ка Заполярного. При этом 
структура оказания меди-
цинской помощи взрослому 
населению не изменится, 
да и штанное расписание 
сильно не пострадает. 

Так, после всех сокра-
щений в поселке оста-
нется, как и были, ставка 
фельдшера, и по 0,25 став-
ки процедурной и физио-
терапевтической медсе-
стер. Зубной врач будет 
принимать не ежедневно, а 
два-три раза в неделю в за-
висимости от потребности. 
Режим и процесс забора 
крови для посельчан тоже 
не изменится. По факту 
из медицинского персона-
ла будет сокращена толь-
ко ставка медсестры. При 
этом администрация го-
родской больницы готова к 
конструктивному диалогу с 
жителями. 

Выслушав стороны, чле-
ны Общественного совета 
с пониманием отнеслись и 
медикам, и к их пациентам. 
В отсутствии должного фи-
нансирования оптимизация 

– единственный возмож-
ный вариант сохранения 
отрасли, но люди страдать 
от этого не должны, тем 
более учитывая сложную 
транспортную доступность 
Заполярного и его отдален-
ность от города. 

В процессе обсуждения 
Совет принял решение на-
править в Правительство 
РК обращение об изы-
скании средств на субси-
дирование отрасли и по 
возможности увеличении 
суммы субсидии. Аналогич-
ное письмо в Сыктывкар 
за своей подписью двумя 
днями ранее направил гла-
ва Воркуты Ярослав Ша-
пошников. В нем отражена 
просьба  отложить процесс 
оптимизации врачебной 
амбулатории в поселке За-
полярном на год, в течение 
которого часть жителей на-
селенного пункта должна 
быть переселена. 

До полного цикла
В завершении очередно-

го заседания Обществен-
ный совет заслушал доклад 
главы города об устране-
нии последствий аварии на 
городской ОКС. 

Ярослав Шапошников 
рассказал, что на сегод-
няшний день осуществля-
ется технологический про-
цесс очистки стоков. Под 
завалом остаются еще две 
трубы – возвратного ила и 
сырого остатка. Запустить 
их без ревизии и разбора 
завалов невозможно. Эти 
работы планируют завер-
шить в ближайшие дни, что 
позволит убрать из отстой-
ников лишний ил, который 
и «проводит» биологиче-
скую очистку стоков. При 
этом уже сейчас анализ 
проб показывает улучше-
ние результатов практиче-
ски по всем показателям: 
количество колифагов при-
ведено в норму, ОКБ в нор-
ме, прозрачность в норме, 
взвешенные вещества и 
ПДК в норме, PH – в норме, 
ББК5 – в норме, нитраты 
и нитриты в норме. Оста-
лось незначительное пре-
вышение по иону аммония 
(10, до аварии было 3,29) и 
фосфору (снижение с 1,19 
до 0,94).

Кроме ревизии труб и 
восстановления полного 
цикла очистки стоков, на 
ОКС ждут новый компрес-
сор. Его привезут из Ка-
захстана в первых числах 
апреля. Оборудование не-
обходимо для «поставки» 
кислорода и создания ком-
фортных условий аэробным 
бактериям (илу). Старому 
компрессору ввиду износа 
с поставленной задачей 
справляться было сложно. 

Елена КРЫШМАР
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Как отметил Владимир 
Уйба, Воркута – особенный 
город с непростой истори-
ей, богатыми традициями и 
уникальным людьми:

– Это Арктический фор-
пост России, который сто-
ит на богатейших залежах 
угля и других полезных ис-
копаемых. Только запасов 
угля там более чем на 50 
лет. Это самый минималь-
ный горизонт развития и 
жизни города. Для этого 
нам надо подготовить не-
сколько плацдармов, кото-
рые позволят реализовать 
эту долгосрочную про-

КОРПОРАЦИЯ AEON ГОТОВА К 
СОТРУДНИЧЕСТВУ ДЛЯ РАЗВИТИЯ ВОРКУТЫ

грамму. В первую очередь 
– план развития Воркуты 
на ближайшие 20 лет, ко-
торый надо подготовить 
Правительству республики 
совместно с коллегами из 
«ВоркутаУголь». Причем 
сделать его нужно в крат-
чайшие сроки, чтобы уже 
в этом году утвердить на 
заседании Правительства 
Республики Коми и заклю-
чить Соглашение с компа-
нией по его реализации. 
Эти договоренности были 
достигнуты на встрече.  

На сегодняшний  день 
АО «ВоркутаУголь» явля-

ется одним из крупнейших 
в стране предприятий по 
добыче коксующегося угля, 
имеет стратегически важ-
ное значение для развития 
Арктической зоны России 
и Коми. 

– Компания «Воркута-
Уголь остается одним из 
крупнейших налогопла-
тельщиков в Республике 
Коми, - подчеркнул в свою 
очередь  Роман Троцен-
ко. – Мы понимаем ответ-
ственность, которая лежит 
на нас по поддержанию 
успешного рентабельного 
производства, а также вы-

страиваем социальное пар-
тнерство как с регионом, 
так и с городом и готовы 
наращивать его объемы. 

Как сообщает пресс-
служба администрации 
Главы РК, участники сове-
щания обсудили планы АО 
«ВоркутаУголь» по угледо-
быче и перспективы увели-
чения ее объемов. В соот-
ветствии с Указом Прези-
дента Российской Федера-
ции Владимира Путина (№ 
645 от 26 ноября 2020 года) 
одной из задач, обозна-
ченных в Стратегии раз-
вития Арктической зоны 
Российской Федерации и 
обеспечения национальной 
безопасности на период до 
2035 года, является разви-
тие угольных минерально-
сырьевых центров на базе 

шахт, так и за счёт строи-
тельства новых угледобы-
вающих производств.

Владимир Уйба побла-
годарил руководство АО 
«ВоркутаУголь» за актив-
ное участие в социальном 
развитии Воркуты и ре-
гиона. Так, в 2022 году на 
реализацию программ со-
циально-экономического 
развития Воркуты было на-
правлено 63,5 млн рублей. 
Средства пошли на под-
держку важнейших сфер 
города: культуру, спорт, а 
также благоустройство. В 
рамках Соглашения о со-
трудничестве между Пра-
вительством региона и 
компанией на 2022-2023 
годы предусмотрено фи-
нансирование мероприятия 
по улучшению качества пи-

НОВОСТИ

В Сыктывкаре состоялось рабочее совещание Главы региона Владимира Уйба 
с руководителем инфраструктурной корпорации AEON Романом Троценко и гене-
ральным директором АО «Воркутауголь» Максимом Пановым. Наряду с представи-
телями профильных министерств, в обсуждении важных для Заполярья вопросов 
также принял участие мэр Воркуты Ярослав Шапошников. В рамках встречи сторо-
ны рассмотрели возможности взаимодействия с Правительством региона, социаль-
ного партнерства и реализации производственной программы угледобывающего 
предприятия.

ПАМЯТИ ДЕНИСА ЖУРЕНКО
14 марта в Воркуте была открыта мемориальная доска в память о Денисе 

Николаевиче Журенко, погибшем при исполнении служебного воинского долга 
в спецоперации на территории Украины. Торжественный митинг прошел на 
территории школы №42 (пос. Северный), выпускником которой он был.

Служил в разведыватель-
ной роте, старшим снай-
пером-разведчиком. Сразу 
после окончания срочной 
службы заключил кон-
тракт, выбрав воздушно-
десантные войска. Служил 
в Ульяновске, где встре-
тил любимую девушку и 
женился. За годы службы 
Денис был награжден ме-
далями «Суворова», «За 
воинскую доблесть», «За 
службу и верность воздуш-
но-десантным войскам», 
«За укрепление боевого 
содружества», «За возвра-
щения Крыма».

Денис Николаевич про-

шел горячие точки. Воевал 
в Сирии. Операция ВДВ 
против нацистов в Госто-
меле на территории Украи-
ны стала для него послед-
ней, он героически погиб 5 
марта 2022 года. Посмер-
тно награжден Орденом 
Мужества.

Почетное право открыть 
мемориальную доску, уста-
новленную на здании шко-
лы, предоставили юнар-
мейцам 11 класса школы 
№42. Хвойная гирлянда, 
живые цветы, возложен-
ные к доске, тройной са-
лютный залп и минута мол-
чания завершили митинг.

В память о нашем зем-
ляке-герое в Воркуте так-
же проходит турнир по 
стрельбе из пневматиче-
ской винтовки среди юнар-
мейцев и членов военно-
патриотического клубов. В 
Ульяновске, где проживает 

семья Дениса, в школе пла-
вания «Юность» учрежден 
ежегодный турнир памяти 
Дениса Журенко.

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

Подвиг героя почтили 
родные Дениса, его тренер 
по плаванию Денис Шаля-
пин, глава города Ярослав 
Шапошников, председа-
тель Совета города Игорь 
Сенча, врио военного ко-
миссара Воркуты Антон 
Иванов, представители во-
йсковой части, и предста-
вители управления образо-
вания, учащиеся школы.

Денис Журенко родился 
в Воркуте 8 мая 1985 года. 
С детства занимался пла-
ванием на базе КСК «Це-
ментник», был кандидатом 
в мастера спорта. В 2002 
году был призван в армию. 

Печорского угольного бас-
сейна. Достичь увеличе-
ния объемов добычи угля 
можно как за счёт модер-
низации и продления сро-
ка службы действующих 

тьевой воды в Воркуте. На 
эти цели градообразующее 
предприятие выделило 100 
млн рублей и профинанси-
рует проектирование для 
Усинского водовода.
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В конце 2022 года Ре-
спублика Коми получила 
из федерального бюджета 
772 миллиона 300 тысяч 
рублей. На эти средства 
закуплена разнообразная 
аэродромная, коммуналь-
ная, пожарная техника и 

К благоустройству в 
этом году запланированы 
50 дворовых территорий 
в шести муниципальных 
образованиях и 72 обще-

пассажирский транспорт. 
Часть из них уже направле-
на в Воркуту, Усинск, Инту 
и Усть-Цилемский район.

Об этом в своем видеоо-
бращении рассказал Глава 
Республики Коми Влади-
мир Уйба.

Военнослужащие пун-
кта отбора на военную 
службу по контракту, ото-
бранные  для дежурства 
на прямой телефонной 
линии, прошли дополни-
тельную подготовку и го-
товы ответить по наибо-
лее сложным вопросам, 
связанным с прохождени-
ем отборочных мероприя-
тий, поступлением на во-
енную службу, положен-
ным льготам и выплатам.

«Горячая линия» рабо-
тает ежедневно с 08:30 до 
20:00. Телефон: 8-8212-
32-15-88.

ПОДДЕРЖАТ 

В РЕСПУБЛИКЕ КОМИ
РАБОТАЕТ ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ 
ПО ВОПРОСУ ПОСТУПЛЕНИЯ 
НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ ПО 
КОНТРАКТУ

В КОМИ ГОТОВЯТСЯ К РАБОТАМ ПО
БЛАГОУСТРОЙСТВУ ТЕРРИТОРИЙ

В арктические муниципалитеты Республики Коми 
поступает новая техника, закупленная на средства 
«Единой субсидии».

Учитывая повышен-
ное внимание к вопросу 
поступления на военную 
службу по контракту 
в Республике Коми с 1 
марта 2023 года на базе 
республиканского пун-
кта отбора организована 
работа прямой телефон-
ной линии. Обратившись 
на горячую линию, все 
жители региона могут 
получить консультации 
по вопросам призыва 
на военную службу по 
контракту, порядку про-
хождения медицинского 
освидетельствования, 
сбору документов, а так-
же другим интересую-
щим вопросам.

В 2023 году в рамках 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды» национального 
проекта «Жилье и город-
ская среда» республика 
получит 205 млн рублей. 
Остальные средства бу-
дут выделены из респу-
бликанского и местных 
бюджетов. Реализация 
национальных проектов 
находится на контроле 
Главы Республики Коми 
Владимира Уйба.
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ведут в порядок 10 дворов, 
в Воркуте – 17 дворов, в 
Инте – три двора, в Ухте – 
10, в Сосногорске – семь, 
в Удорском районе – три 
двора.

Среди общественных 
территорий в Сыктывка-
ре благоустроят городской 
сквер по ул. Морозова, тер-
риторию общего пользова-
ния в районе жилого дома 
по адресу: ул. Малышева, 
13, памятник «Чернобыль-
цам» в сквере около школы 
№1, пешеходную зону по 
второстепенной пр. Бумаж-
ников (от ул. Комарова до 
здания пенсионного фонда 
в Эжве, городской сквер 
в районе здания ул. Кора-
бельная, 1/25 в п. Красно-
затонский и другие.

В Воркуте обустроят ул. 
Комсомольскую с памят-
ником С.М. Кирову на пл. 

Кирова и пл. Спортивную 
на ул. Ленинградской с па-
мятной установкой в честь 
25-летия Воркуты, в Вукты-
ле – пешеходную часть по 
ул. Комсомольской от дома 
3 до дома 21, в Инте – тер-
риторию между школой № 8 
и магазином «Адак» по ул. 
Воркутинской, в Усинске 
– территорию городского 
фонтана по ул. Пионерской 
и детскую площадку «Че-
тра» по ул. Мира, в Ухте – 
набережную Нефтяников 
вдоль левого берега р. Чи-
бью, привокзальную площадь 
«Аэропорт Ухта» и другие.

С 15 апреля по 31 мая 
на территории республи-
ки вновь пройдет единое 
онлайн-голосование по 
выбору объектов благоу-
стройства, которые будут 
отремонтированы в 2024 
году.

ственные территории в 20 
муниципальных образова-
ниях. Сюда вошли и объ-
екты, выбранные в рамках 
единого онлайн-голосова-

ния в прошлом году. Сей-
час в муниципалитетах 
ведут активную работу по 
контрактации объектов.

Так, в Сыктывкаре при-
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ВЕСНА НЕИЗБЕЖНА

Как пояснили в управ-
лении городского хозяй-
ства и благоустройства 
муниципалитета, с целью 
недопущения негативных 
последствий отдельные 
управляющие компании в 
течение зимы целенаправ-
ленно уделяли внимание 
определенным дворам, 
ориентируясь на опыт ра-
боты предыдущих лет. Уже 
сейчас, так называемый, 
процесс вскрытия начина-
ется и в других дворовых 
территориях, но до апреля 
проведение данных работ – 
личная инициатива УК.     

Складирование и вывоз 
снега при расчистке дво-
ров всегда вызывает много 
вопросов у воркутинцев. В 
администрации напомни-
ли, что временное склади-
рование снежных масс не 
территории жилфонда до-

пускается, но в итоге вы-
везти их управляющая ком-
пания обязана,  тем более 
что эта услуга необходима 
для предотвращения под-
топления дворов талыми 
водами. Более того, в апре-
ле данные работы управля-
ющие организации должны 
активизировать. 

В мэрии отметили, что 
традиционно в удовлет-
ворительном состоянии, 
позволяющем спокойно 
войти в период активного 
таяния снега, сегодня нахо-
дится жилфонд централь-
ной части города – ООО УО 
«Импульс» и ООО УО «Цен-
тральная» под руковод-
ством Нины Нестеровой, а 

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

также ООО УО «Приори-
тет» и ООО УО «Уют» под 
руководством Татьяны Ве-
ремьевой. Эти компании, 
в отличие от своих коллег, 
имеют больший процент 
сбора с населения.

 Более сложная ситуа-
ция с расчисткой ежегодно 
складывается в Шахтер-
ском и Железнодорожном 
районах, поселках и отча-
сти в старом районе горо-

да. На этих территориях 
местные УК справляются с 
задачей менее эффектив-
но, в том числе и по объ-
ективным причинам. В пер-
вую очередь это довольно 
низкие сборы платежей с 
населения. В условиях не-
дофинансирования сложно 
рассчитывать на оператив-
ность и эффективность ра-
боты управляющих органи-
заций.

В то же время все ос-
новные работы по вскры-
тию снежных масс на дво-
ровых территориях будут 
находиться на контроле 
сотрудников управления 
городского хозяйства  бла-
гоустройства, в том числе 
график их выполнения. 
Данный документ УК раз-
рабатывают сами и предо-
ставляют в администрацию 
муниципалитета. Впрочем, 
сроки работ могут кор-
ректироваться ввиду объ-
ективных причин при со-
гласовании с профильным 
управлением. Одно из та-
ких обстоятельств – лич-
ный транспорт жильцов, 
который они оставляют 
возле домов, порой игнори-
руя объявления о предсто-
ящих работах.

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

В преддверии таяния снега управляющие компании Воркуты готовятся к 
вскрытию снежных масс на дворовых территориях и их вывозу. Основные меро-
приятия в рамках подготовки города к весеннему паводку начнутся в апреле, но 
отдельные дворы жилфонда оказались расчищены уже сегодня. Как правило, 
это территории по своему расположению наиболее подверженные подтоплению 
в период оттепели.

Ярослав Шапошников, глава Воркуты:
– Предстоит тяжелая затяжная весна, но, несмотря на слож-

ности и проблемы, каждый директор ЖЭУ и учредители УК несут 
персональную ответственность за объемы и качество расчистки. 
Отвечают не только перед администрацией, но и перед каждым 
жителем Воркуты.

ТЕЛЕФОННЫЕ НОМЕРА АВАРИЙНО-РЕМОНТНЫХ СЛУЖБ
Уважаемые воркутинцы! Обращаем ваше внимание на изменение телефонных номеров аварийно-ремонтной службы (АВР) некоторых 

управляющих компаний города: ООО УО «Оптимист»,  ООО УО «Спутник», ООО УО «Импульс» г. Воркуты, ООО УО «Приоритет» г. Воркуты, 
ООО УО «Уют» г. Воркуты,  ООО УО «Центральная» г. Воркуты, ООО УО «Лидер» г. Воркуты, ООО УО «Горняцкая» –  3-60-16 (круглосуточно);

ТСЖ «Уютный дом» – 8-912-953-70-86; ООО «Энтузиаст», ООО «Северный город»  – 6-20-20, 8-912-103-05-50;ООО «Азалия», ООО «Ролана»  
– 5-42-15; ООО «Управление МКД Воркуты» – 2-30-12; ООО «Добродей» – 4-50-80, 8-912-951-69-00.

Хочу выразить благодарность 
за отличную качественную работу 
Людмиле Паламарчук, диспетчеру 
аварийно-ремонтной службы ООО 
«Северный город». Она – благо-
дарный, искренний, ответствен-
ный специалист, всегда добро-
желательна, ответит на любой 
вопрос по работе, относится к лю-

бому делу с пониманием и заботой, 
беспокоится, звонит. Свою работу 
делает со вниманием к человеку.

У меня, пенсионерки, кто-то со-
рвал пломбы со счетчика, я обра-
тилась сразу в Комиэнерго, надо 
сказали делать через Личный 
кабинет, а у меня нет интернета 
и стали меня отфутболивать, я 

только плакала. И снова Людмила 
вмешалась в мою беду, щиток на 
площадке стали закрывать. Потом 
сделали замки и стало еще удоб-
нее. Это ее заслуга. Таких внима-
тельных, искренних людей очень-
очень мало. Они должны быть на 
счету у начальства и хотелось, что-
бы руководство ходатайствовало и 

отметило ее ко Дню работника жи-
лищно-коммунального хозяйства. 
Хочу, чтобы Людмилу премировали 
и дали не республиканского вете-
рана труда, а федерального. Она 
все это заслужила. 

С уважением, Тамара Ивановна 
Белоенко, б-р. Шерстнева,17А.
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Тем не менее, в кресло 
директора сел с волнени-
ем за судьбу коллектива и 
предприятия. В своих си-
лах не сомневаюсь, но не 
все зависит от меня. 

 Именно такими некон-

тролируемыми обстоятель-
ствами для предприятия 
в свое время стали отток 
населения, закрытие шахт 
и рабочих поселков и, как 
следствие, резкий спад 
спроса на выпускаемую 
продукцию. Так, производ-
ственные мощности хле-
бокомбината в 1970 году 
составляли 60 тонн выпе-
каемой продукции в день, 
в 2020 году – этот показа-
тель сократился в десять 
раз, а сегодня общий объ-
ем заявок минимальный 
как никогда прежде – еже-
дневно предприятие выпу-
скает около четырех тонн  
в сутки. Сейчас ВХК изго-
тавливает более 50 наиме-
нований продукции, из них 
порядка 30 видов только 
хлебобулочных изделий, 
также здесь производят 
широкий ассортимент су-
харно-бараночных и мака-
ронных изделий. Кстати, 
сухари, пряники, баранки, 
сушки, печенье выпускают 
в пекарне поселка Ворга-
шора, но приобрести эту 
продукцию можно в разных 
магазинах города. Процесс 

обновления всего произ-
водимого комбинатом ас-
сортимента происходит по-
стоянно – не пользующиеся 
спросом изделия снимают-
ся с производства, внедря-
ется новая продукция. 

Уникальный продукт
 Хлеб, который на пред-

приятии называют не иначе 
как «настоящий», – главная 
гордость и ценность комби-
ната. В поисках выхода из 
экономических лабиринтов 
последних десятилетий, не 
многие хлебозаводы в стра-
не смогли сохранить клас-
сическую  технологию при-

готовления. Процесс изго-
товления такого хлеба до-
вольно длительный – толь-
ко на подготовку закваски 
уходит шесть-восемь часов, 
а в общей сложности он 
может занимать свыше 18 
часов. В этом его основные 
«плюсы» и «минусы». Плюс 
в том, что при длительном 
сквашивании накапливают-
ся вкусовые  и ароматиче-
ские вещества, минусы – в 
длительности технологиче-
ского процесса. Ускорен-
ный способ приготовления 
хлебобулочных изделий с 
применением различных пи-
щевых добавок для прида-
ния объема и мягкости по-
зволяет организовать про-
изводство хлебобулочных 
изделий на ограниченных 
площадях. Технологиче-
ский процесс значительно 
упрощается, что позволяет 
достаточно легко и быстро 
обновлять выпускаемый ас-
сортимент в зависимости от 
требований рынка. 

 – Мы никогда даже не 
рассматривали вариант 
перевода производства 

на изготовление «быстро-
го» хлеба, – отмечает Ки-
ричук. – Для нас качество 
продукции всегда стояло 
на первом месте. В рецеп-
турах нашей продукции 
нет консервантов, предна-
значенных для продления 
(увеличения) сроков годно-
сти. Именно по этой причи-
не наша продукция хранит-

ся всего три-четыре дня. 
Кстати, многие сейчас не 
правильно хранят хлеб. За-
частую его так и оставляют 
дома лежать в целлофано-
вой упаковке из магазина, 
из-за чего он начинает пор-
титься и плесневеть. Дома 
лучше переложить хлеб в 
хлебницу из натуральных 
материалов.

 Одно из преимуществ 
перед конкурентами – про-
дукция МУП «ВХК» всегда 
свежая. Любой хлеб, при-
везенный в торговые точки 
Воркуты из других городов, 
в принципе не может быть 
свежим – на прилавки мест-
ных магазинов он поступа-
ет как минимум спустя пару 
суток после выпечки.

«Раньше было лучше»
Такой фразой аргумен-

тируют свои негативные 
высказывания о качестве 
хлеба от ВХК некоторые 
жители города. Они в один 
голос говорят, что хотят 
покупать продукцию хлебо-
комбината, но не ту, кото-
рую выпускают сейчас. Их 

вкусовые воспоминания, в 
том числе детские и юно-
шеские, разнятся со вку-
сом сегодняшней продук-
ции предприятия. Кому-то 
горчит, кому-то кислит, не 
хрустит, корочка не бле-
стит. Претензии разные и 
иногда объективные. Но и 
сейчас люди, уехавшие из 
города, просят привезти им 

СЕРГЕЙ КИРИЧУК: «МЫ 
ВЫПЕКАЕМ НАСТОЯЩИЙ ХЛЕБ!»

наш Воркутинский хлеб.
– Качество хлеба на-

прямую зависит от муки, 
– рассказывает Сергей Ки-
ричук. – Мы закупаем ее на 
торгах в рамках ФЗ №44. 
В соответствии с этим за-
коном аукцион выигрывает 
поставщик, который пред-
лагает меньшую цену на за-
явленный входной продукт, 
и не всегда дешевая мука 
имеет хорошие показатели 
качества. 

Одна неприятная исто-
рия с претензиями поку-
пателей к хлебу случилась 
осенью прошлого года – 
пшеничный формовой хлеб 
появился на прилавках с 
кремовым цветом мяки-
ша. Как пояснил директор 
комбината, в этом случае 
«виновницей» стала опять-
таки мука. Дело в том, что 
она оказалась очень све-
жей – из зерен нового уро-
жая и не проходила отбел-
ку (один из видов улучше-
ния свойств муки, в данном 
случае ее цвета) Отбелка в 
основном сводится к дей-
ствию кислорода на содер-

жащийся в муке каротин. 
Он и придаёт темноватый 
оттенок муке. Кстати, эта 
мука соответствует показа-
телям ГОСТа на муку хле-
бопекарную высшего сорта 
и обладает прекрасными 
вкусовыми качествами. 

Традиционно в течение 
каждой смены ведется по-
стоянный лабораторный 
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контроль производства 
– проверяются темпера-
тура выпечки, вкусовые 
качества и другие физико-
химические показатели. 
Единичные факты, когда 
приходилось снимать с ре-

ализации целую партию из-
делий, очень редко, но слу-
чались. Для предприятия 
это авариные ситуации, но 
потребители на себе их ни-
когда не ощущали. 

«Сетки» и цены
Появление в стране ри-

тейла, федеральных тор-
говых сетей с их широким 
ассортиментом стало на-
стоящим испытанием для 
небольших местных пред-
приятий. Не стал исклю-
чением и Воркутинский 
хлебокомбинат. Изначаль-
но его продукцию в сете-
вых магазинах не прода-
вали вообще – к решению 
вопроса тогда пришлось 
подключаться руковод-
ству муниципалитета. При 
этом вопрос конкуренции с 
привозной продукцией из 
Сыктывкара, Кирова, Ки-
рово-Чепецка становился 
все острее. 

– Нам сложно конку-
рировать с  недорогим 
хлебом сторонних произ-
водителей, – пояснил ди-
ректор. – Цены на нашу 
продукцию в магазинах 
выше, чем на привозную. 
Впрочем, если разобрать-
ся объективно, то стои-
мость килограмма хлеба 
у нас и у некоторых пред-
ставленных производите-
лей находится примерно 
в одном ценовом диапа-

зоне, просто наши батоны 
и буханки тяжелее своих 
«конкурентов». Например, 
хлеб Украинский формо-
вой новый весит 880 гр., 
хлеб из пшеничной муки 
в/с формовой 780 гр. Для 

понимания цены хлеба 
надо всегда учитывать её 
отношение к весу готово-
го изделия. В перспективе 
планируем производство 
хлеба и батонов меньшей 
массы, такой же как и у 
других производителей, 
что соответственно приве-
дет к снижению стоимости 
за штуку продукции. Это 
позволит не отличаться от 
иногородних «соседей» по 
полке и не смущать цен-
ником воркутинцев. В то 
же время необходимо по-
нимать, что любое произ-
водство в условиях РКС 
не может быть дешевым. 
Например, кировский хлеб 
имеет совсем другую себе-
стоимость, поскольку там 
иные производственные 
затраты - они существен-
но ниже. В наших издели-
ях «заложены» зарплаты 
с северными надбавками, 
оплата проезда в отпуск 
для персонала и контей-
неров при выезде из го-
рода, ж/д доставка входя-
щего сырья, повышенные 
затраты на энергоресурсы 
и другие коммунальные 
услуги.   

Социальный хлеб в 
сетевых магазинах – от-
дельная тема. Продукцию 
стоимостью в 20-23 рубля 
за буханку на Воркутин-
ском хлебокомбинате рас-
сматривают не иначе как 

ценовой демпинг. Кроме 
того, возникают серьезные 
сомнения в качестве этой 
продукции, которая при 
реализации имеет теку-
щую дату выработки, хотя 
доставляется из другого 

региона. Учитывая, что  та-
кое в принципе невозмож-
но, есть предположение, 
что при маркировке дата 
изготовления умышленно 
указывается на несколько 
суток вперед.

Ощущение
перспективы
Технически производ-

ственные мощности ВХК 

готовы выпускать в десят-
ки раз больше сегодняш-
них объемов продукции. В 
целом предприятие нахо-
дится в удовлетворитель-
ном состоянии и полно-
стью задействовано в тех-

нологических процессах, 
но содержать его  стано-
вится все сложнее. 

Существенно обостряет 
ситуацию летний период, 
когда количество заявок 
от их и так небольшого 
объема уменьшается еще 
на 25 процентов. В это 
время комбинат живет не 
просто скромно, а очень 
ограниченно, стараясь ис-

полнять все социальные и 
производственные обяза-
тельства. Сокращение пер-
сонала здесь всегда счита-
ли возможным исключи-
тельно в форс-мажорных 
обстоятельствах. Все про-
исходило естественным 
путем – люди выходили на 
пенсию и уезжали из горо-
да, переходили на другую 
работу.      

О возможных перспек-
тивах Воркутинского хле-
бокомбината Сергей Кири-
чук говорит осторожно: 

– Надеюсь,  что пред-
приятие будет работать 
стабильно. Мы со своей 
стороны делаем для этого 
все от нас зависящее. В 
целом, реально оценивая 
ситуацию, скажу честно – 
она непростая. В  будущее 
сейчас заглядывать слож-
но, например, в одно время 
дока-хлеб нам составлял 
серьезную конкуренцию, 
а потом его производство 
плавно сошло на нет. Одно 
знаю точно – если закро-
ется наш хлебокомбинат, 
цены на хлеб в Воркуте 
существенно вырастут. В 
условиях отсутствия кон-
куренции и альтернати-
вы город станет отличной 
площадкой для увеличе-
ния выручки от реализа-
ции завозной и не всегда 
качественной и свежей 
продукции. 

Подробную информа-

цию о продукции Ворку-
тинского хлебокомбината, 
составе всех выпускаемых 
изделий можно найти на 
официальном обновленном 
сайте предприятия https://
vhlebv.ru/?page_id=153, а 
также на странице в соци-
альной сети «ВКонтакте» 
https://vk.com/vhlebv

Елена КРЫШМАР
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ОЛЕГ ЯМЕНКО:«КОНСТРУИРОВАНИЕ –
ТЕХНИЧЕСКОЕ ТВОРЧЕСТВО!»

Красной нитью через нашу беседу с Олегом Яменко, педагогом-тренером – 
руководителем секций «Автомоделирование» и «Авиамоделирование» Дворца 
творчества детей и молодежи, проходила мысль, что главное для него и его подо-
печных  – достижение результата. Какого именно? Для одних ребят это хороший 
задел для будущей технической специальности (есть выпускники секции, кото-
рые окончили училище по авиа- и радиотехнологическому направлению, служат 
в армии по этому же направлению и свою дальнейшую профессиональную жизнь 
думают связать с самолетами). Для других – это просто полезные навыки владе-
ния различными рабочими инструментами, которые обязательно пригодятся им в 
быту. Для третьих – шанс вырваться из дурной компании и сменить бессмыслен-
ное времяпрепровождение на интересное и полезное занятие. Да и слава, кото-
рую юные конструкторы приносят своему дворцу и нашему городу своими побе-
дами на различных соревнованиях, – тоже важный результат.

та постепенно набираются 
умения и опыта, делают 
много моделей, которые 
не имеют аналогов, умеют 
подбирать материалы, зна-
ют, как рассчитать, чтобы 
модель полетела.

– Расскажите, пожа-
луйста, о конкурсной дея-
тельности вашей секции.

– У нас есть конкурсы 
по теории и практические 
соревнования для изготов-
ленных ребятами авиамо-
делей и самостоятельно 
настроенных  ими готовых 
автомоделей. В Воркуте 
в первой декаде января 
проводятся соревнования 
«Заполярье», в Ухте уже 
более десяти лет прово-
дится «Кубок Тимана», где 
участники из разных муни-
ципалитетов республики 
выясняют, чья модель бы-
стрее, кто точнее. Это и 
гонки авто- и авиамоделей, 
и пилотирование, и воз-
душный бой, когда стоит 
задача оторвать бумажную 
ленточку, которую тянет за 
собой другой самолет. Со-
ревнования проводятся по 
8-15 номинациям. Мы ста-
раемся участвовать в таких 
соревнованиях по максиму-
му, чтобы заработать как 
можно больше очков для 
своей команды. 

Последние соревнова-
ния в Ухте прошли 23-25 
февраля, они были от-
крытыми, в них, наряду 

с детьми, участвовали и 
взрослые. Для детей по-
беда в открытых сорев-
нованиях более ценна и, 
по нашим наблюдениям, 
они побеждают взрослых 
очень уверенно. Взрослым 
трудно быть разносторон-
ними – они сосредоточены 
на чем-то одном, а у детей 
энергии больше, им это 
удается. Ребенок проиграл 
в гонке, но выиграл в воз-
душном бое, а эта победа 
более ценная. Опять же, 
если проиграл взрослому, 
то это более ценный опыт 
– и так планка мастерства 
постоянно повышается. 
Республиканские соревно-
вания – это конкурентная 
борьба специалистов высо-
кого уровня. Ребята видят, 
кто какую технику исполь-
зует, какие модели делает, 
какие технические приемы 
использует, на чем дела-
ются акценты в ходе самих 
соревнований. Это эмоции, 
достижения, общение. Это 
колоссальный опыт.

В этом году на сорев-
нования ездили пять на-
ших ребят, мы взяли два 
первых места, одно второе 
и четыре третьих – семь 
медалей на пятерых. До 
этого мы два года не уча-
ствовали в соревнованиях 
и очень удивили модели-
стов республики (в хоро-
шем смысле), что показали 
такой высокий уровень. 
Было очень приятно. В на-
шей успешной конкурсной 
деятельности большую 
роль играет поддержка ру-
ководства нашего дворца 
(нам купили аппаратуру, 
квадрокоптеры), всегда 
стараются идти навстре-
чу, интересуются, какая 
помощь нужна. Наши со-
циальные партнеры – ДО-
СААФ России в Воркуте 
уже много лет оплачивают 
проезд наших детей к ме-
сту соревнований, помо-
гают с призовым фондом 
и наградным материалом. 
Огромное всем спасибо!

– Олег Васильевич, 
а вы сами испытываете 
удовлетворение от своей 
работы?

– Больше да, чем нет. Ра-
бота у меня нелегкая и без 
моментального результата. 
Сегодня мы вкладываем 
свои знания, свои усилия 
в детей, но только завтра 
они будут делать машины, 
самолеты, развивать нашу 
страну. Вот и получается, 
что занятия в секции – это 
долгосрочная перспектива.

Римма ЯКОВЕНКО

Сегодня в секциях за-
нимаются около пятиде-
сяти учеников от 8 до 18 
лет. Руководить такой 
разновозрастной группой 
и обучать ребят с разным 
уровнем подготовки столь 
непростому техническому 
мастерству Олегу Василье-
вичу помогает инженерное 
образование, полученное 
им в свое время в Ворку-
тинском горном институте, 
практика преподавания в 
том же институте, а так-
же личные находки уже в 
процессе работы с детьми. 
Например, в секции разви-
то наставничество: более 
опытные старшие ребята 
занимаются своими моде-
лями и заодно подсказыва-
ют что-то и помогают тем, 
кто помладше. Наставни-
ками бывают даже перво-
годки, у которых что-то на-
чало получаться. Они ста-
раются понятно объяснить 
другим ребятам, как имен-
но им это удалось, учатся 
оперировать техническими 
терминами – в результате 
всем польза. Да и просто 
общение ребят разных воз-
растов в секции – это цен-
ный опыт, можно сказать, 
школа жизни. Как правило, 
в школе, между учениками 
4 и 7 классов – дистанция 
огромного размера, если не 
сказать пропасть, а здесь 
они рядом, они вместе и на 
занятиях, и на соревнова-
ниях. Дружат, общаются, 
поддерживают друг друга.

К сожалению, в неболь-
шом газетном материале 
не рассказать подробно, 
чем живет это почти маль-
чишеское «техническое» 
царство («почти», потому 
что в секцию ходят две де-
вочки, которые ничуть не 
хуже умеют создавать и пи-
лотировать  миниатюрные 
летательные аппараты),  
пришлось ограничиться  от-
ветами Олега Яменко лишь 
на часть вопросов, подня-
тых в нашей беседе. 

– Олег Васильевич, за-
интересовать  современ-
ного ребенка непросто. 
Что вы делаете для того 
чтобы он пришел в сек-
цию и остался?

– Делаем простые мо-
дели, например, самоле-
тик из бумаги. Показываю, 
как  его правильно сложить 
(сейчас большинство детей 
не знают, как это делает-
ся). Ребята складывают, 
мы тут же устраиваем пол-
ноценные соревнования. 
Каждый хочет победить, 
глаза горят – все хорошо! А 
дальше начинаем изучать 

с ними инструменты и ма-
териалы, создавать снача-
ла примитивные модели, а 
затем более сложные, что-
бы поддерживать интерес. 
Очень важная мотивация 
для ребенка – внимание 
родителей. Если родители 
звонят мне, спрашивают, 
что и как мы делаем, что 
им почитать по конструи-
рованию, я понимаю, что 
дома они будут задавать 
правильные вопросы де-
тям, и те будут чувствовать 
интерес к тому, что они ма-
стерят, и поддержку.

– Сегодня множество 
супернаправлений до-
полнительного образова-
ния и в школах, и во двор-
це. Как вы выдерживаете 
конкуренцию, например, 
с робототехникой?

–У меня в секции есть 
ребята, которые занима-
ются робототехникой, но 
это конструирование из 
уже готовых деталей и 
программирования. В ави-
амоделировании мы боль-
ше работаем руками, то 
есть мы не берем готовые 
детали, а делаем их сами. 
Дети с большим удоволь-
ствием ходят и на робото-
технику, и в нашу секцию 
– так что между нами нет 
конкуренции. Конечно, 
сейчас главное внимание 
в образовании направлено 
на цифровизацию, но, по 
большому счету, цифрови-

зация – это лишь програм-
ма, которая должна рабо-
тать на каком-то «железе». 
Его кто-то должен сделать 
своими руками, поэтому, 
если мы не сделаем само-
лет, то на одной программе 
не полетишь. Современная 
техника будет развивать-
ся нашими совместными 
усилиями, следовательно, 
у нашего направления есть 
большое будущее.

– Возможен ли в вашем 
направлении индивиду-
альный подход к ребенку?

– В работе секции со-
храняется общая направ-
ленность, но при этом я 
стараюсь максимально 
удовлетворить персональ-
ные потребности ребенка, 
иду ему навстречу. Сейчас 
один наш юный конструк-
тор мастерит шагающего 
робота из «Звездных войн» 
(в прошлом году он сде-
лал из потолочной плитки 
танк «Маус»). Я предла-
гаю детям направление, 
варианты, но если ребенок 
приходит со своими пред-
ложениями, я всегда его 
поддерживаю. Например, 
он приносит готовый чер-
теж, мы вместе разбираем-
ся, какие материалы нуж-
ны, какие инструменты. Он 
пробует свои силы, что-то 
добавляет, что-то переде-
лывает. Конструирование 
– это творчество! Техниче-
ское, но творчество. Ребя-
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На конкурсе наш го-
род представляли Елена 
Быкова, художественный 
руководитель Дома куль-
туры поселка Воргашор, и 
ее ученица – культоргани-
затор Виктория Алексеева. 
Их соперниками были ра-
ботники культуры из деся-
ти муниципалитетов Респу-
блики Коми. 

Конкурсная программа 
началась с презентаций 
командами своих проектов 
(домашнее задание) «Фор-
мула успеха» в виде сцен-
ки или театрализованного 
представления. Ворку-
тинки рассказали членам 
жюри о себе, об уникаль-

На эти средства будут 
приобретены музыкальные 
инструменты и комплекту-
ющие к ним, а также инте-
рактивная доска, компью-
тер, учебно-методические 
пособия и мебель для клас-

ности своего Культурно-
просветительского центра, 
о самых значимых и инте-
ресных событиях в жизни 
северного города.

Два других задания 
участники получили на ме-
сте. Конкурсантам было 
необходимо ответить на 
вопросы экспертов, раз-
работать и защитить соб-
ственные проекты. Идея 
команды из Воркуты за-
ключалась в создании мас-
штабного мероприятия, 
включающего в себя раз-
личные творческие мастер-
классы, брифинги и встре-
чи, участниками которых 
могли стать представите-

ДОСТОЙНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ

ПЕРСПЕКТИВНЫЙ ПРОЕКТ

Подведены итоги регионального конкурса профессионального мастерства ра-
ботников культурно-досуговых учреждений «Формула успеха-2023». Престижные 
соревнования прошли в Сыктывкаре и были посвящены Году педагога и настав-
ника. По решению студенческого жюри победу в творческих состязаниях одержа-
ла команда Воркуты.

Детская музыкальная школа поселка Северного 
стала участником национального проекта «Культура», 
благодаря чему в 2023 году учреждению выделят бо-
лее трех с половиной миллионов рублей из федераль-
ного, регионального и муниципального бюджетов.

сов. Уже заключены кон-
тракты на поставку форте-
пиано, балалаек, скрипок 
и гитары. Все закупаемые 
музыкальные инструменты 
российского производства. 
Их доставка в Воркуту за-

планирована на июль. В на-
стоящее время решается 
вопрос по покупке аккор-
деонов. Из–за большого 
числа городов-участников 
национального проекта 
«Культура» этот музыкаль-
ный инструмент оказался 
самым востребованным, и 
для его приобретения шко-
лам приходится становить-
ся в очередь. Отметим, что 
в последний раз обновле-
ние оборудования в этом 
учреждении дополнитель-
ного образования было в 
2019 году. 

Сегодня в Северной 
детской музыкальной шко-
ле (это официальное на-
звание муниципального 
бюджетного учреждения) 
начальное образование по-
лучают 192 юных воркутин-
ца. В их числе дети, прожи-

ли различных учрежде-
ний культуры не только из 
Коми, но и из других реги-
онов страны. По мнению 
воркутинцев, такой проект 
позволил бы творческим 
людям, живущим в разных 
уголках России, обменяться 
ценным опытом и повысить 
свой профессионализм.
  Оценивало участников 
регионального конкурса 
профессиональное и сту-
денческое жюри, поэто-
му первых мест было два. 
Второй диплом победи-
теля вручили команде из 
Усть-Цильмы.

      
Ольга РЫЖОВА

циональном проекте «Куль-
тура» за последние четыре 
года позволило модерни-
зировать по модельному 
стандарту четыре из шести 
библиотек города, обно-
вить музыкальные инстру-

менты и учебное оборудо-
вание в Городской детской 
музыкальной школе, при 
поддержке Фонда кино от-
крыть современный кино-
зал «Север», а также заку-
пить экспозиционное обо-
рудование для Воркутин-
ского музейно-выставоч-
ного центра. В этом году к 
этому списку добавятся ка-
питальные ремонтные ра-
боты фондовых помещений 
и двух экспозиционных за-
лов краеведческого музея. 

Ольга РЫЖОВА

вающие в поселках Ворга-
шоре и Заполярном. Среди 
учеников есть и коренные 
жители тундры – воспитан-
ники школы-интерната для 
детей оленеводов. 

Участие Воркуты в на-
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Великий образец
семьи
– Родился я 31 декабря 

1979 года в Ахшарумов-
ском роддоме Астрахани. 
Отец сразу после универ-
ситета ушел в армию, а 
по возвращении приехал 
в Астрахань и пошел слу-
жить в органы внутренних 
дел. До сих пор помню 
его молодого, статного, 
в форме с красным око-
лышем, который каждый 
раз меня впечатлял. На-
дежный правильный чело-
век. Настоящий советский 
милиционер. Я бы его так 
охарактеризовал. Мама – 
справедливая, никогда не 
сдавалась и не сдается, 
всегда встает рано утром 
и занимается домашними 
делами. Она очень любит 
нашу Родину. 

Дедушка по маме –  для 
меня это был герой и ав-
торитет всей моей жизни. 
Как пример, до сих пор 
лежит приватизационный 
чек, ваучер. Когда мама 
его принесла, он отодви-
нул и сказал ей: «Я Родину 
не продаю и запрещаю его 
куда-то там использовать». 
«Я не продаю Родину!» ‒  
для меня это были очень 
впечатляющие слова. 

Бабушка была строгая, 
но справедливая и добрая. 
Никогда не кричала, но то, 
что она мне говорила, и 
чему учила, я «впитывал», 
как магнитная пленка за-
пись. Бабушка 45 лет пре-
подавала русский язык и 
литературу, параллельно 
37 лет возглавляла шко-
лу – это очень сильно. В 
92 года, перед смертью, 
она читала мне Пушкина ‒ 
практически всего его зна-
ла наизусть. Для меня это 

ОТ АСТРАХАНИ ДО ВОРКУТЫ
Газета «Заполярье» несколько раз писала о главе Воркуты Ярославе Шапош-

никове в разрезе его руководящей муниципальной работы, проблем города и их 
решения. Комментарии, пресс-релизы, интервью на злободневные темы – комму-
налка, рейды, экономика, политика. Сегодняшний диалог с мэром стал исключе-
нием – он о семье, любви и просто о жизни.

просто фантастика. Гар-
моничней семьи, чем мои 
бабушка и дедушка, я не 
видел. Они оба были для 
меня великим образцом 
семьи.

Школа жизни
– Учился я хорошо, но 

бинетах ставили плитки, 
варили себе завтраки, обе-
ды. Там же спали на рас-
кладушках. Все шло своим 
чередом, но в 2001 году, бу-
дучи старшим лейтенантом, 
я получил направление в 
командировку в Чеченскую 
республику. Как сейчас 
помню: мне 21 года, про-
щаюсь с мамой, папой и се-
строй, «гружусь» с осталь-
ным в ПАЗик и уезжаю...

В Моздоке выехали на 
аэродром, откуда нас вер-
толетом закинули на во-
енную базу в Ханкале, где 
находилось все руковод-
ство. Там мы переночева-
ли, а утром СОБР респу-
блики Удмуртии на своем 
бронированном «Урале» 
отвез нас в пункт времен-
ной дислокации.

 
Пришлось пройти че-

рез определенные собы-
тия, увидеть многое, что 
из памяти уже не стереть. 
Это была школа жизни, 
давшая четкое понимание 
определенных жизнен-
ных принципов, которыми 
я руководствуюсь до сих 
пор. Одно из них – никог-
да не бросать своих. Если 
человек работает в моей 
команде, то никаких по-
хождений направо и на-
лево. Такие же принципы, 
требования применяю до 
сих пор и к себе. 

О семье
– В 2005 году я познако-

мился со своей супругой, 
при интересных обстоя-
тельствах. Я на тот момент 
курировал направление 
международных след-
ственных поручений в раз-
личные страны. Работал с 
десятками разных стран, 
поэтому очень часто мне 
приходилось обращаться 
в службу протокола, бюро 
переводов, где я и позна-
комился с понравившейся 
девушкой. На тот момент 
моя будущая супруга На-
таша училась на вечернем 
отделении в МГИМО и в 
2005 году она как раз за-
кончила его с «красным» 
дипломом. У них на поток 
было три медали за отли-
чие. Ей медаль вручал за-
меститель министра ино-
странных дел, это было 
очень приятно. Я понял, 
что это моя будущая жена 
и мать моих детей (сейчас 
их у меня трое) и сделал 
предложение. 

Мир тесен
– В 2008 году в Ко-

стромскую область при-
шел новый губернатор, а 
я к этому времени как раз 
уволился из «органов». 
По рекомендациям друзей 
написал ему обращение и 
попал на собеседование к 
первому заместителю гу-

бернатора Владимиру То-
пыричеву, очень хороше-
му порядочному человеку. 
По итогам собеседования 
меня назначили началь-
ником отдела правового 
обеспечения земельного 
управления департамента 
имущественных и земель-
ных отношений.

 
Руководителем Кузьми-

щенского сельского посе-
ления на тот момент был 
Сергей Козлов, как вы-
яснилось позже ‒ бывший 
глава поселка Воргашора. 
Он предложил мне долж-
ность своего заместите-
ля и «пробные» полгода в 
должности исполняющего 
обязанности руководите-
ля. «А потом выборы. По-
бедите, значит победите, а 
мне пора на заслуженный 
отдых», – сказал он.

 
Предложение показа-

лось мне интересным, хо-
телось заняться чем-то но-
вым. Для понимания, Кузь-
мищи находятся в девяти 
километрах от Костромы. 
Это практически спальный 
район, где по сути живут 
те же самые горожане, 
только в частных домах.

За отведенные полгода 
я проанализировал ситуа-
цию в муниципалитете, на-
шел все, так называемые, 
болевые точки, точки ро-
ста и за несколько меся-
цев до выборов рассказал 
людям честно и без попу-
лизма о проблемах и пла-
нах их решения. Это было 
абсолютно откровенное 
выступление. Тогда один 
из жителей поднялся и 
сказал: «Хочу видеть этого 
человека в качестве гла-
вы». Чувствуя общую под-
держку населения, я по-
шел на выборы и получил 
почти 83 процента голосов.

  
Приступив к работе, 

начал действовать по 
определенному плану. Он 

тройки бывали, конечно. 
Не отличник, а крепкий 
хорошист. Когда подошло 
время выбирать жизнен-
ный путь, решил пойти в 
школу милиции, как отец, 
который проработал более 
двадцати лет в органах 
внутренних дел, и эта про-
фессия была мне близка. 
При выпуске искренне по-
благодарил начальника 
своего курса за нашу учебу.

  
Работать было тяжело, 

дома с коллегами почти не 
бывали. В свободных ка-
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ДОСКА ПОЧЕТА
БЛИЦ-ОПРОС: 10 ВОПРОСОВ АННЕ КОРЕПАНОВОЙ

Герои рубрики «Доска 
почета» – заслуженные 
воркутинцы, которые 
долгие годы работали в 
нашем городе, приумно-
жали его славу, и с ноя-
бря 2022 года их портре-
ты размещены на город-
ской Доске почета. Ведут 
рубрику участники Клу-
ба начинающих журна-
листов «Полярная сова» 
Дворца творчества детей 
и молодежи. 

Участие в сегодняш-
нем блиц-опросе приня-
ла главный специалист 
отдела воспитания и до-
полнительного образо-
вания управления обра-
зования администрации 
Анна Корепанова.

– Расскажите о вашем 
профессиональном пути.
– Я всю жизнь в образова-
нии. В 1977 году я пошла 
в первый класс в поселке 
Промышленном. В 1985 
году закончила 8-й класс и 
уехала учиться в Сыктыв-
карское педагогическое 
училище. Вернувшись в 
Воркуту, пошла работать в 
ту же школу, в которой учи-
лась сама. Была учителем 
начальных классов и ра-
ботала в этой школе до ее 
закрытия. К этому времени 
я уже окончила обучение в 
Вятском государственном 
гуманитарном университе-
те  по специальности прак-
тический психолог. Встав 
на биржу труда, мне пред-
ложили работу в качестве 
специалиста в отделе ох-
раны прав детства, тогда 

он относился к управлению 
образования. Позже этот 
отдел перешел в социаль-
ную защиту, а в 2007 году 
начальник управления об-
разования предложила мне 
остаться в отделе воспи-
тания главным специали-
стом и ввести направление 
«профилактика социально-
го неблагополучия и про-
тивоправного поведения 
несовершеннолетних». На 
размышление была одна 

ночь, я подумала и приняла 
предложение. 

– Что для вас идеаль-
ный рабочий день?

– Я, как и многие, дела 
на день планирую зара-
нее. Если этот план выпол-
няю на все 100 процентов 
и даже успеваю сделать 
дела на следующий день, 
то считаю, что день прошел 
хорошо.

– «Все взрослые снача-
ла были детьми, только 

мало кто из них об этом 
помнит» (Антуан де Сент-
Экзюпери «Маленький 
принц»). Согласны вы с 
этим  высказыванием?    

Расскажите о вашем 
самом теплом и ярком 
воспоминании из дет-
ства.

– В душе я ребенок и, 
проводя время со своей 
дочерью, чувствую себя, 
как и в детстве. С ней и 
играю, и прыгаю, и весе-
люсь, как маленькая. Эти 
моменты для меня самые 
ценные. И, конечно, вос-
поминания о детско-бан-
дитских шалостях у меня 
вызывают улыбку на лице. 

– Какими чертами ха-
рактера должен обла-
дать человек, посвятив-
ший свою жизнь детям?

– Самая главная черта 
– любить детей. Они не-
предсказуемы, шаловли-
вы и только познают этот 
мир, поэтому каждому ра-
ботнику образования, как 
никому другому, следует 
сделать все, чтобы помочь 
детям в освоении нового. 

– Время не стоит на 
месте. Меняется наш го-
род, меняются люди. Что 
на ваш взгляд остается 
неизменным?

– Сами люди, даже при-
езжие, отмечают отзыв-
чивость и доброжелатель-
ность в воркутинцах. Когда 
встречаешься с человеком 
из Воркуты в другом горо-
де, вы автоматически ста-
новитесь «родственника-
ми».

– Есть ли у вас настав-
ники, на которых вы рав-
нялись?

– Да, это пионерская во-
жатая Валентина Гамбург, 
она для меня как легенда 
поселка Промышленного. 
Ее все ребята знали, кото-

рые там жили. Если была 
какая-то проблема в семье, 
с друзьями, в любви, то все 
приходили к ней в пионер-
скую комнату. Она могла 
выслушать, дать нужный 
совет и оказать мораль-
ную поддержку. Для меня 
этот человек – наставник, 
и я бы хотела быть на нее 
похожей. Уметь слушать, 
понимать и поддерживать 
окружающих меня людей.

– Есть ли у вас хобби?
– Сейчас мое любимое 

хобби - это мой маленький 
ребенок. Вместе с ней де-
лаем домашнее задание, 
любим играть и проводить 
время вместе. Еще нам 
очень нравится перед сном 
смотреть интересные ви-
деоролики, например, про 
животных и обсуждать их. 

– Где и в чем вы черпа-
ете вдохновение и силы?

– Я сама по натуре че-
ловек-оптимист, поэтому 
стараюсь всегда быть на 
позитиве. А вдохновение 
черпаю в людях и в обще-
нии с ними. Так нахожу 
силы работать дальше.

– Как вы думаете, ка-
кими качествами должен 
обладать воркутинец, 
чтобы попасть на Доску 
почета?

– В первую очередь,быть  
добрым, ответственным и 
человечным, хорошо вы-
полнять свою работу и 
быть грамотным специали-
стом. 

– Какое место в Вор-
куте вдохновляет вас и 
дает силы?

– Мой дом – это мой на-
дежный тыл. Здесь меня 
всегда с улыбкой встреча-
ют супруг и дочка, а мне 
больше ничего и не надо.

 
Анна ДЕМАНОВА,

Надежда ПРИТУЛА

штатный для всех ситуа-
ций – сбор информации, 
структурирование, анализ, 
планирование, реализа-
ция, контроль реализации, 
учет. На этом построено 
все государственное и му-
ниципальное управление. 
Стали появляться первые 
результаты. Наше сель-
ское поселение стало в 
области первым по мно-
гим направлениям. Говоря 
молодежным сленгом, мы 
«креативили». За полтора 
года смогли заработать в 
бюджет поселения боль-
шие деньги.

 
Если в первый год мы 

заработали 3,5 годовых 
бюджета, во второй год 
уже 7,5. Поселение, где с 
80-х годов ничего не дела-
лось, начало преображать-
ся. Заасфальтировали до-
роги, сделали стоянки и 
уличное освещение, помог-

ли людям построить дома. 
Если сначала у нас было 
шесть улиц, то через семь 
лет нашей работы их стало 
14. Было чем гордиться. 

Хочу учиться
– Очень хотел посту-

пить в академию РАНХиГС 
при Президенте Россий-
ской Федерации. Это была 
моя мечта, и она сбылась. 
Учился на факультете 
«Государственное муни-
ципальное управление» 
по направлению деятель-
ности «Безопасность го-
сударственного управле-
ния и противодействие 
коррупции». Направление 
мне было близко, в том 
числе по работе в органах 
внутренних дел. Получил 
там те концепции, которых 
мне просто не хватало для 
развития более серьезных 
муниципалитетов, работы 
в других отраслях госу-

дарственного управления. 
Учился хорошо, уже пере-
ехав в Воркуту, защитил 
диплом на «отлично».

Сейчас применяю полу-
ченные знания на благо 
нашей Родины, в частно-
сти в Воркуте. Это уже моя 
малая Родина. Я с первых 
дней понял, что мне нра-
вится этот город. Здесь 
‒широта пространства, 
тундра напоминает степь, 
очень хорошие люди. Если 
в Астрахани 140 нацио-
нальностей, то в Воркуте 
их 170. Этим я был крайне 
впечатлен. Именно много-
образие национальностей, 
вероисповеданий, взаим-
ная поддержка дает уни-
кальный результат, много-
слойный катализатор для 
развития.

В Воркуту… 
– Находясь в кадровом 

резерве, осенью 2020 года 
я прибыл в Сыктывкар, 
где меня принял Глава Ре-
спублики Коми Владимир 
Уйба. Мы с ним очень по-
зитивно пообщались, об-
менялись своим видением 
перспектив Воркуты. Тог-
да я совершенно искренне 
сказал, что с таким коман-
диром можно и на пулемет 
стоя идти. Встречались мы 
с ним трижды, каждый раз 
для постановки новых за-
дач. Все он были четкими, 
конкретными и последо-
вательными. Мы понима-
ли, к чему надо двигаться, 
Воркута – город был и есть 
проблемным, и тут – без 
лишних иллюзий.

 
Я со своей стороны 

тоже всегда прямолинеен 
в отношениях с людьми и 
считаю, что, если ты при-
глашаешь человека в свой 
коллектив, то говоришь 

ему: «Или мы работаем 
дальше для людей и для 
народа, для развития на-
шей территории либо мы 
не работаем».

 
Есть определенные мо-

менты, которые для меня 
неприемлемы. Я всю жизнь 
боролся с преступностью, 
и обратная ситуация, если 
знаю, что человек нечист 
на руку, вижу это, то могу 
сразу сказать: «Извините, 
не вижу вас в своей ко-
манде, нам придется рас-
статься». Люди должны 
уважать нас и знать, что 
мы соответствуем прави-
лу трех «П» – преданности 
своей Родине (патриотиз-
му), порядочности и про-
фессионализму. 

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»
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го около 70 спортсменов. 
– «Серебро» завоевали 

хоккеисты Воркуты на Чем-
пионате Республики Коми 
среди мужских команд. 
В финальном матче они 
встретились с сосногорца-
ми, которые и одержали по-
беду в непростом поединке. 

– Даниил Костарев, 
Варвара Гырла и Ян По-
годицкий были признаны 
лучшими в спарринге на 
Всероссийском фестивале 
по тхэквондо ИТФ среди 
цветных поясов. Он назы-
вался «Оружейная столи-
ца» и проходил в Туле. Для 
участия в соревнованиях 
съехались 592 спортсмена. 
Воркуту представляли 14 
борцов. 

– Команда «Олимп» в се-
зоне 2022-2023 г.г. стала по-

В НЕСКОЛЬКО СТРОК...
бедителем Первенства Ре-
спублики Коми по хоккею 
среди юношей до 15 лет. 
Церемония награждения 
прошла в ледовом дворце 
Печоры. Всего в этой воз-
растной категории за про-
шедший период было сы-
грано 48 матчей.

– Анастасия Груздева 
завоевала золотую ме-
даль на Первенстве Коми 
по плаванию «Веселый 
дельфин». Она лучше всех 
справилась с дистанцией 
100 метров брассом. В ко-
мандном зачете Воркута на 
втором месте. Пять наших 
пловцов вошли в состав 
сборной Республики Коми 
и будут участвовать во все-
российских соревнованиях. 

– Александра Гусарова 
(СШ «Смена») и Ярослава 

– Андрей Дорошин при-
вез в Воркуту золотую, а 
Варвара Сергеева - бронзо-
вую медали с Первенства 
Северо-Западного феде-
рального округа по дзюдо. 
Оно прошло в Череповце. 
Ребята занимаются в Спор-
тивной школе «Смена». По 
итогу соревнований Андрей 
вошел в состав сборной 
СЗФО и будет участвовать 
в Первенстве России.

 – Воркутинцы заняли 
первое место среди муж-
ских команд в Чемпионате 
и второе – в Первенстве Ре-
спублике Коми по гиревому 
спорту. В соревнованиях 
участвовали представите-
ли Сыктывкара, Воркуты, 
Сыктывдинского, Ижем-
ского, Удорского и Усть-
Цилемского районов – все-

Фамилию Шаляпины 
знают все, кто следит за 
спортивной жизнью Вор-
куты. Это тренерская 
династия подготовила 
немало пловцов, кото-
рые прославили запо-
лярный город далеко за 
его пределами. Среди их 
воспитанников есть даже 
чемпионы мира и призе-
ры Олимпийских игр. Се-
годня в Спортивной шко-
ле «Олимпиец» работают 
представители второго 
поколения именитых тре-
неров – Надежда и Денис 
Шаляпины. 

СПОРТ – ЭТО МОДЕЛЬ ЖИЗНИ

Их спортивная карьера 
началась в поселке Цемент-
нозаводском. Надежда там 
родилась и жила, а Денис 
уже школьником вместе с 
родителями приехал из Ки-
рова. Его мама – Людмила 
Федоровна – стала рабо-
тать тренером по плаванию 
в КСК «Цементник». В то 
время вся поселковая дет-
вора стремилась попасть в 
бассейн – он был рядом, и 
там было интересно. 

– Денис на пять лет 
меня старше, – рассказы-
вает Надежда Вениами-
новна, – и познакомились 
мы благодаря моей сестре, 
которая занималась с ним 
в одной группе у Людмилы 
Федоровны. Поселок был 
компактный, все друг друга 
знали.

Людмила Федоровна 
вместе с братом Аркадием 
Федоровичем и невесткой 
Ириной Германовной стали 
основателями тренерской 
династии Шаляпиных. Они 
сумели сделать так, что 
на занятия к ним не толь-
ко прибегали ребята из 
окрестных домов, но и еха-
ли из города. 

– Результаты, конечно, 
были хорошие, – вспоми-
нает Денис Валерьевич. 
– Мне, раз мама тренер, 
тоже хотелось всегда быть 
на высоте, поэтому зани-
мался много, наверстывал 
упущенное. В 17 лет пошел 
на флот. Отслужил, вер-
нулся в Воркуту, стал до-
бывать уголь. Параллельно 
помогал маме, у нее тогда 
занимались 150 человек: 
утром – в шахту, днем – в 
бассейн. 

Свою роль в появлении 
второго поколения тренер-
ской династии Шаляпиных 
сыграл Борис Фарбер, ко-
торый был сначала дирек-
тором КСК «Цементник», 
потом возглавлял ДЮСШ 
«Олимпиец». Именно он 
заметил, что Надежда и 
Денис, тогда уже семейная 
пара, проявляют интерес 
к работе с детьми, и у них 
это хорошо получается. 

Руководитель предложил 
спортсменам получить про-
фильное образование, что 
и было сделано. Сначала 
Денис, а потом и Надежда 
окончили Педагогический 
институт Вятского государ-
ственного университета и 
уже официально стали тре-
нировать ребят.

– Я, пожалуй, первая, – 
говорит Надежда Вениами-
новна, – кто набрал малы-
шей, четырехлеток. С ними 
интересно было работать, 

забавно. Разговаривали 
мы на языке сказок: за-
йчики, мышки, лягушки… 
Перед детьми стояла зада-
ча научиться плавать, как 
рыбки, и дети с ней спра-
вились. На первом этапе 
очень важно, чтобы ребе-
нок полюбил воду, чувство-
вал себя в ней легко и сво-
бодно, а уже потом будет 
работа на результат. 

Серьезные тренировки 

начинаются, когда дети 
идут в первый класс. На-
ставники всегда объясня-
ют: чтобы встать на выс-
шую ступень пьедестала 
почета, нужно много тру-
диться. Первая тренировка 
– в шесть утра, вторая – по-
сле школы. Каждый день, 
практически без выходных. 
Такой темп выдерживают 
единицы. Но для тех, кто 
остается, спорт, по словам 
Надежды Шаляпиной, ста-
новится моделью жизни, а 

тренер – важнейшим в ней 
человеком. 

– Не всем дано стать 
спортсменами высоко-
го ранга, – продолжает 
Надежда Вениаминовна, 
– поэтому мы стараемся 
научить детей тому, что 
пригодится им в жизни: ра-
ботать, справляться с труд-
ностями, доводить начатое 
дело до конца. И радостно 
видеть, как ребята растут, 

меняясь к лучшему. 
– Ты много лет живешь 

жизнью своих учеников, – 
рассуждает Денис Шаля-
пин. – Кто-то это ценит, а 
кто-то – нет. Бывают очень 
приятные минуты. Напри-
мер, три года назад мы 
были на сборах в Таганро-
ге, и туда приехали пови-
даться наши воспитанники 
из разных городов. В такие 
моменты понимаешь, что 
все сделанное – не зря. 

Сегодня Шаляпины ра-
ботают в паре: Надежда 
Вениаминовна тренирует 
ребят помладше, Денис 
Валерьевич оттачивает ма-
стерство у старших. Планка 
у наших спортсменов вы-
сокая: воркутинская шко-
ла плавания по-прежнему 
считается лучшей в Коми. 
Например, с последнего 
Чемпионата Республики 
воспитанники Шаляпиных 
привезли на шестерых 47 
медалей. Среди учени-
ков этой семейной пары и 
единственный в регионе 
член сборной России – Еле-
на Булохова. 

– Я всегда старался сле-
довать совету, который 
когда-то дал мне мой на-
ставник, Владимир Бугре-
ев. Он говорил, что опыт 
надо не хранить, а переда-
вать, – подводит итог бе-
седе заслуженный тренер 
России Денис Шаляпин. – 
Поэтому уверен, что наше 
дело продолжат ученики. 
Около 20 человек уже ра-
ботают тренерами в раз-
ных регионах страны и за 
ее пределами, но особую 
гордость у меня сегодня 
вызывают наши воспитан-
ники, которые участвуют в 
СВО. Их шесть. Один, к со-
жалению, погиб. Надеюсь, 
то, чему они научились у 
нас, занимаясь спортом, им 
пригодится. 

Ирина ШУМИХИНА

Сорокина (ДТДиМ) взяли 
«золото» на Первенстве 
Коми по дзюдо среди юно-
шей и девушек до 13 лет. 
Оно прошло в столице ре-
спублики. Призовые места 
завоевали еще шесть спорт-
сменов из Воркуты. 

- Восемь золотых, десять 
серебряных и пять брон-
зовых медалей привезли 
воркутинцы с республикан-
ских соревнований по кио-
кусинкай, которые прошли 
в Ухте. Юным борцам было 
непросто, но они выдержа-
ли, показав хорошую подго-
товку и боевой настрой. 

– Иван Голубец, тренер 
по киокусинкай Спортив-
ной школы «Смена», занял 
первое место в региональ-
ном конкурсе «Моя респу-
блика – спортивная респу-
блика». Он обогнал конку-
рентов в номинации «Виды 
спорта, не включенные в 

программу Олимпийских, 
Сурдлимпийских, Пара-
лимпийских и Специальных 
Олимпийских игр». В этом 
же конкурсе отличились 
воспитанники Спортивной 
школы «Олимпиец». Еле-
на Булохова и Софья Гром 
стали  «Лучшими спор-
тсменами года Республики 
Коми». 

– Воркута победила в 
конкурсе на лучшую орга-
низацию работы по вне-
дрению Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду 
и обороне» среди муни-
ципальных образований в 
Республике Коми. В 2022 
году более 2300 жителей 
города участвовали в вы-
полнении нормативов ГТО, 
из них 1661 получили знаки 
отличия: 696 – золотой, 635 
– серебряный и 330 – брон-
зовый. 
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Вячеслав Кузнецов

ПОД ПОЛЯРНОЙ 
ЗВЕЗДОЙ

Не гнуться и не хныкать 
никогда,
Мужество – достойнейшее 
знамя.
Высокая Полярная звезда
Взошла, друзья мои, над 
нами.

Полярной ночью дико 
загудит пурга,
Над тундрой бешено 
играя…
Пусть тот сюда придет и 
поглядит,
Кто говорит, что у земли 
нет края.

Мы знаем, будет круто 
иногда,
Но Родина поможет, нас 
услышав…
Ты высока, Полярная 
звезда,
Но наши звезды и верней 
и выше.

«Под Полярной звездой».
Воркута. 1958. С. 6.

Николай Прошкин

ПОЛЯРНАЯ НОЧЬ

Мороз. И дым над городом
Медлителен, кудлат.
Свистками небо вспорото,
И поезда стучат.
Короткий день кончается,
Ползет из тундры ночь,
И ТЭЦ во всю старается
Нам до утра помочь.
Горят огни, как шарики,
В холодной темноте.
Ой, лампочки-фонарики
На дальней широте!
Без вас совсем невесело,
Без вас была б тоска:
Густой покров навесила
Зимы седой рука.
Подуют ветры яростно,
Закружится пурга
И понесет безжалостно
Послушные снега.
Ой, лампочки-фонарики
По тундре расцвели!
Как радостные шарики,
Рассыпались вдали.
Они зовут мерцанием
В заснеженный простор,
А где-то, как дерзание,
Колесный разговор.
Как голоса приветствия,
Разносятся свистки.
Густая ночь — не бедствие
У Воркуты-реки.
Горят огни, как шарики,
В холодной темноте.
Ой, лампочки-фонарики
На дальней широте!

«Заполярье». 1961. 17 дек.

Дорогой читатель!
Добро пожаловать на Литературную страничку.

Произведения, представленные сегодня, написаны много лет назад. Эти по-
этические строки были опубликованы в воркутинских газетах и сборниках по-
эзии.
Те времена безвозвратно канули в лету, но суровая правда этих строк, про-
славляющая родной край, и сегодня актуальна, как никогда.
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Дорогой читатель!

Е. Аксютин

ТАК НАЧИНАЛИ

В июле кончалось
полярное лето.

Желтела трава по тундре.
Все меньше и меньше

дарило света
Солнце холодным утром.
 
Улетали птицы, спешили, 
Успеть до морозов к югу, 
А люди палатки разбили
Люди искали уголь. 

Они все могли
и умели, эти люди.

И звону лопаты удивляясь,
грозно шумели

Реки Воркуты перекаты.
 
Не знала бурливая речка,
Что, воюя с морозом

и с нордом, 
Люди здесь встали

навечно, 
Чтобы построить город.

«Заполярье».
1959. 29 авг.

Михаил Ткач

ПЕРВООСНОВА

Поезд у переезда
Постукивает на стыках,
Запорошив окрестность
Пылью от уголька.
Уголь — простое слово,
Черный на черноте,
Уголь — первооснова
Сущего в Воркуте.
Дома, нахлобучив крыши,
Заснеженные стоят,
А у копровых вышек —
Чумазые лица ребят.
Лента бетонки вьется,
Шахты забрав в кольцо,
Если шахтер смеется –
Приятно его лицо!
Только что из подземелья
Их поднимает клеть.
Уголь — он не для тленья,
Уголь должен гореть.
Яркое его пламя
Видно по всей стране.
Зажгли его воркутяне –
Люди близкие мне.
И говорю я снова,
Только слова не те:
Люди – первооснова
Сущего в Воркуте.

«Север». 1974 № 4.

Ботовкин В.

ШАХТЁРСКИЙ КРАЙ

Я оглянусь:
кругом родные лица,

Жизнь – не проста,
и песня не проста.

Шахтёрский край,
шахтёрская столица:

Благословенный город
Воркута.

Я верю:
никогда ты не забудешь,

Откуда родословную  
ведёшь.

Строители, шахтёры
– наши люди,

Таких нигде, наверно,
не найдёшь.

Здесь всплеск весны,

В одно мгновенье лето,

Всхлип – осени,

И – здравствуйте – зима.

И белого от пург
невидно света,

Покряхтывают люди и дома,

Но милостей не просят у
 погоды –

На лучшую надеются и
 ждут…

Упрямо против ветра
 пешеходы,

Хоть задним ходом,
 но вперёд идут.

Они пойдут, коль надо будет,
  в связке.

Лифт скоростной 
забросит в глубь земли.

Где шум веков 
и пальмовые сказки.

Века и катаклизмы замели.

Но только здесь шахтёрам
не до сказок,

И грозная работа – не игра.

И дышит пылью, сыростью
и газом,

И выдают что надо “на-гора”

Я оглянусь: черны,
как уголь, лица

Улыбки белозубы:
- Ни черта!..

Шахтёрский край,
шахтёрская столица,

Благословенный город
 Воркута!

«Заполярье». 1988. 27 авг.

Эдуард Даньщиков

Белым снегом тундра припорошена.
На полярных мхах уж седина.

И хоть жданно, но совсем не прошено,
В Воркуте зима уже видна.

Сполохи открыли пляски по небу.
Звезды опустились с высоты.

Холодом пронизаны и скованны,
Видят сны поникшие кусты.

Сам Урал укутан шубой белою,
Шапкой облаков прикрыл глаза.
Катится на грудь его замшелую

Ледников жемчужная слеза.

Стихла тундра. Улетели лебеди,
Отзвенел крикливых уток хор.

Лишь ночами темными осенними
Бьется месяц в наледи озер.

«Заполярье». 1972. 23 июля. С. 4.

В.И. Неволин

За что мы любим Север? Не приложу ума.
Когда в России сеют, у нас еще зима,
Еще лютует вьюга, еще мороз трещит,
И на билеты к югу свирепый дефицит.
Когда в России косят, весна к нам лишь идет,
То дождь, то снег полощет угрюмый небосвод.
Но вот проглянет солнце, прогонит стужу прочь
И больше с горизонта не сходит день и ночь,
И к солнцу, к солнцу рвутся и травы, и цветы!
И можно захлебнуться от этой красоты!

«Геолог Севера». 1990. 11 января.

Вениамин Смирнов

Запомни навсегда туманный этот город,
Абстракции снегов и в мареве дома,
И ветер огневой. И холод, холод, холод,
Что бережно хранит светящаяся тьма.
Мерцают маяки чуть различимых окон
Средь белой чуткой тьмы, качаясь и дрожа,
А в льдистой вышине звезда хрустальным оком
Вновь смотрит, и моя к ней тянется душа.
Туман окутал всё. Туманны лица встречных.
Вблизи не различишь, кто враг тебе, кто друг.
И облечен туман в изысканные речи,
И сколько пустоты, коль вдуматься, вокруг…
И не спросить ответ у тишины небесной
На тыщу «почему», «откуда» и «зачем».
А жизнь, она и впрямь – по тетиве над бездной.
Но каждый миг ее я не сравню ни с чем.
И понимаешь вдруг, что ты, увы, не вечен,
И ловишь счет звезды, печальный дальний свет.
И вновь кричит в ночи состав тяжеловесный,
Как будто в путь зовет…

А я молчу в ответ…

«Под полуночным солнцем». Сыктывкар:
Коми книжное изд-во, 1974. – С. 83.
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стерства культуры Респу-
блики Коми, которые всег-
да понимали, что культура 
Воркуты должна быть на 
высоком уровне, поэтому 
помогали нам в подготовке 
к реализации национально-
го проекта.

– Какие «болевые точ-
ки» есть у культурной от-
расли Воркуты? 

– Наша боль – объекты 
культурного наследия. Их 
в городе 11. Долгое время 
большая часть этих исто-
рических памятников была 
бесхозной. Теперь все они 
зарегистрированы и пере-
даны городу, что позволяет 
содержать их на законных 
основаниях, ремонтиро-
вать и принимать другие 
меры по сохранению объ-
ектов культурного насле-
дия. Это весьма затратно. 
Но мы планомерно ведем 
такую работу, используя 
как собственные средства, 
так и спонсорскую помощь. 
В этом году, например, со-
бираемся привести в аутен-
тичное состояние памятник 
Кирову. Но своей главной 
задачей я как руководи-
тель считаю сохранение 
используемых историче-
ских объектов  – Дворца 
культуры шахтеров и Дома 
культуры поселка Северно-
го. Их состояние вызывает 
тревогу и озабоченность. 
Для исправления ситуа-
ции нужны значительные 
денежные средства, так 
как работы по сохранению 
объектов культурного на-
следия в разы дороже лю-
бых ремонтных. Делаем все 
возможное, чтобы решить 
эту проблему. 

– Вы ничего не сказали 

КУЛЬТУРНЫЙ КОД ВОРКУТЫ

– Ольга Александров-
на, с чего начинается 
ваше рабочее утро?

– Утро практически всег-
да начинается с планерки. 
Совместно с сотрудниками 
Центра обеспечения де-
ятельности муниципаль-
ной отрасли культуры мы 
обсуждаем предстоящий 
день, занимаемся планиро-
ванием своей работы. Если 
потом, после совещания, 
нужно оперативно решить 
какой-то вопрос, то, есте-
ственно, двери моего каби-
нета всегда открыты. 

– Какие задачи сегодня 
вы ставите своим подчи-
ненным? 

– В первую очередь те 
стратегические задачи, 
которые ставит нам Пре-
зидент России. Буквально 
недавно, в январе месяце, 
были внесены изменения 
в Основы государственной 
культурной политики. Те 
базовые, интуитивно по-
нятные ценности и нрав-

ственные установки, ко-
торые мы использовали в 
своей работе, теперь за-
креплены законодательно. 
Я имею в виду формирова-
ние гармонично развитой 
личности, разделяющей 
традиционные российские 
духовно-нравственные цен-
ности, сохранение институ-
та брака, который опреде-
ляется как союз мужчины 
и женщины, поддержка 
русского языка и противо-
действие излишнему ис-
пользованию иностранной 
лексики.

 – Стоит отметить, что 
в последние годы сфе-
ре культуры уделяется 
повышенное внимание 
на федеральном уровне. 
Как Воркута почувство-
вала это? 

– Учреждения культуры 
Воркуты с 2019 года при 
поддержке администрации 
города ежегодно участву-
ют в реализации меропри-
ятий национального проек-
та «Культура». Благодаря 
этому практически все би-

блиотеки города стали мо-
дельными и изменили фор-
мат своей работы, то есть 
превратились в культурные 
центры, сочетающие краси-
вый дизайн, функциональ-
ность и удобство. В отда-
ленном поселке Воргашор 
при поддержке Фонда кино 
мы открыли современный 
компактный кинозал. Для 
городской детской музы-
кальной школы приобрели 
необходимые инструменты, 
оборудование и материа-
лы. В этом году планируем 
также оснастить музыкаль-
ную школу поселка Север-
ного. Сейчас уже заключа-
ем договоры на поставку 
рояля, пианино, скрипок, 
балалаек, гитары. Надо от-
дать должное руководите-
лям нашего города и мини-

про краеведческий музей. 
В этом вопросе поставле-
на точка?

– То, что музей после 
долгих испытаний обрел 
свой дом – это большая 
радость и для его работни-
ков, и для горожан, и для 
туристов. Там есть что по-
смотреть. У нас второй по 
численности экспонатов 
музей в Коми. Постоян-
но меняется экспозиция в 
зале временных выставок. 
Работает кабинет Игоря 
Леонидовича Шпектора. В 
этом году был открыт боль-
шой зал истории. Музей по-
стоянно принимает гостей, 
хотя там идут ремонтные 
работы. В 2022 году, бла-
годаря напроекту «Культу-
ра», прошло техническое 
оснащение музея витрина-
ми, выставочным оборудо-
ванием для показа и спе-
циализированной мебелью 
для хранения фондов. В 
2023-м, опять же благода-

ря нацпроекту «Культура», 
будут приведены в поря-
док фондовые хранилища 
и два зала. Надеемся, что 

при поддержке компании 
«ВоркутаУголь» получится 
ко Дню города открыть зал 
Печорского угольного бас-
сейна. 

– Если ввести понятие 
«культурный код Ворку-
ты», как бы Вы его объ-
яснили? 

– Это, прежде всего, 
люди, с высоким культур-
ным потенциалом. Те тра-
диции, которые были за-
ложены во время станов-
ления и развития города, 
они сохраняют и преумно-
жают. Держать заданную 
планку настоящим ворку-
тинцам помогает любовь 
к своему городу, желание 
сделать его лучше и краси-
вее. Такие люди серьезно 
относятся к своему делу, и 
отличает их полная само-
отдача. 

– Какими культурными 
традициями Воркута мо-
жет гордиться?

– Очень красочно у нас 
проходят церемонии от-
крытия и закрытия «Спар-
такиады народов Севе-
ра России «Заполярные 
игры». Полюбился горожа-
нам «Праздник Севера» 
с его гонками на оленьих 
упряжках и конкурсом на-
циональных костюмов. Мы 
сохраняем традиции про-
ведения больших массовых 
мероприятий: это народ-
ные гуляния на Масленицу 
и  Крестный ход на Пасху. 
Появляется и что-то новое. 
В последнее время наши 
творческие коллективы 
часто представляют город 
на выездных мероприяти-
ях имиджевого характера. 
Дни культуры Воркуты в 
Сыктывкаре всегда прохо-
дят на высочайшем уровне, 
с большим аншлагом. Нас 
даже называют «культур-
ной столицей Коми».

– Нынешний год для 
Воркуты особенный, юби-
лейный. Готовят ли пода-
рок городу творческие 
коллективы?

– Конечно, готовят. И 
город уже начал их прини-
мать. К нам едут с гастро-

лями наши друзья – арти-
сты. Недавно в концертном 
зале Воркутинского фили-
ала Колледжа искусств вы-

25 марта свой профессиональный праздник отметили работники культуры. В Воркуте это направление 
объединило творческие коллективы музыкантов и художников, танцоров и певцов, деятелей театров и домов 
культуры, сотрудников музеев, библиотек и даже муниципального архива. Благодаря работникам культуры 
жители и гости заполярного города имеют возможность любоваться произведениями живописи, слушать хо-
рошую музыку, восхищаться драматическим, танцевальным и вокальным искусством. Благодаря работникам 
культуры Воркута приобретает свою уникальность и становится узнаваемым северным городом. По случаю 
праздника о буднях отрасли рассказала руководитель управления культуры администрации муниципалитета 
Ольга Павелко.
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ПОТРЯСАЮЩАЯ «ГРОЗА» И СОВСЕМ ДРУГАЯ «ХАНУМА»
После 12-летнего перерыва в Воркуте вновь прой-

дут гастроли Академического театра драмы имени 
Виктора Савина. С 29 марта по 2 апреля артисты из 
Сыктывкара покажут пять спектаклей.

и В. Константинова «Хану-
ма». Горожанам не нужно 
представлять эту чудес-
ную пьесу. По ней в ВДТ 
имени Б. А. Мордвинова 
Артур Кочканян поставил 
спектакль «Ханума из Ав-
лабара». Хочется подчер-
кнуть, что «Ханума» из 
Сыктывкара, которую так-
же создал Борис Лагода, 
сильно отличается от вор-
кутинской. 

Сказка по пьесе В. 
Мельничук «Красная Ша-
почка» тоже относительно 
нова: ее премьера состоя-
лась 24 ноября 2019 года. 
Эта интерактивная поста-
новка стала первым спек-
таклем, который театр им. 
Савина показал онлайн в 
соцсетях. Кстати, в коман-
ду ее создателей вошли 
хорошо знакомые жите-
лям Заполярья деятели 

театра – Захар и Ангелина 
Комлевы, режиссер-поста-
новщик и балетмейстер.  
В Воркуте они работали 
над спектаклем «Милые 
бранятся – только тешат-
ся» и мюзиклом «Бурати-
но», а на днях приступили 
к постановке восточной 
сказки «Волшебная лампа 
Аладдина». 

Ирина САМАР

ступил музыкант из Санкт-
Петербурга Андрей Дико-
ев. Он дал великолепный 
концерт на баяне, еще раз 
доказав, что этот много-
гранный инструмент может 
справиться с разнообраз-
ным репертуаром.

Вообще, Санкт-
Петербург и Воркута – го-
рода-побратимы, поэтому 
к юбилею планируем много 
совместных мероприятий. 
На днях ждем из Сыктыв-
кара труппу академиче-
ского театра драмы имени 
Савина. Она покажет вор-
кутинцам пять спектаклей. 
Наши творческие коллек-
тивы тоже готовятся к 

празднику. Большой теа-
трализованный концерт, 
посвященный 80-летию 
Воркуты, пройдет на пло-
щадке УСЗК «Олимп». За-
думки уже есть. Режиссе-
ры работают. 

– О чем мечтает ру-
ководитель управления 
культуры Воркуты?

  – Я мечтаю, чтобы все 
учреждения культуры на-
шего города были осна-
щены на самом высоком 
уровне. Очень бы хотелось, 
чтобы каждое из них имело 
свой большой уютный дом. 
И мы двигаемся в этом на-
правлении. Есть желание 
идти в ногу со временем и 

удивлять жителей города 
нововведениями, не завися 
при этом от бюджета: захо-
тели – и сделали. Я хочу и 
все для этого делаю, чтобы 
Воркута не стояла и не за-
мерзала бы в своей аркти-
ческой зоне, чтобы жизнь 
здесь кипела, чтобы наши 
коллективы выезжали и 
показывали другим свое 
мастерство, доказывая 
всем, что мы лучшие, что 
на Севере можно «жить, 
любить и творить». 

– Ольга Александров-
на, ваши пожелания ра-
ботникам культуры Вор-
куты в честь их профес-
сионального праздника.

– Во-первых, благодарю 
всех за работу. Это касает-

ся и творческого, и техни-
ческого персонала, кото-
рый обеспечивает деятель-
ность учреждений культу-
ры города. Сегодня у нас 
есть команда, способная 
справиться практически с 
любой поставленной зада-
чей. Во-вторых, в профес-
сиональный праздник мне 
хотелось бы пожелать всем 
стабильности, которая в 
настоящее время особенно 
нужна и важна. Творческим 
людям – вдохновения, но-
вых идей и возможности их 
воплощения. Уверена, вме-
сте мы еще многое сделаем 
для процветания любимой 
Воркуты. 

Ирина ШУМИХИНА

ников и вечером – для всех 
остальных горожан.

Детективную комедию 
Дж. Патрика «Дорогая Па-
мела, или Как пришить 
старушку» поставил в Сык-
тывкаре Борис Лагода, 
которого можно назвать 
настоящим мастером коме-
дии. Премьера постанов-
ки состоялась 20 мая 2016 
года, и с тех пор ее успех у 
жителей столицы Коми не-
изменен. 

Эксцентрическая коме-
дия М. Камолетти «Играем 
в дружную семью, или Гар-
нир по-французски» – это 
много, много, много смеха, 
который не смолкает на 
спектакле уже более деся-
ти лет. «Играем в дружную 
семью…» поставил Юрий 
Попов. Премьера прошла 
29 сентября 2012 года, и до 
сих пор этот спектакль лю-
бим сыктывкарцами.

В День смеха на ворку-
тинской сцене – музыкаль-
ная комедия А. Цагарели с 
русским текстом Б. Рацера 

Творческий вояж «са-
винцы» откроют драмой А. 
Островского «Гроза» не-
случайно. Постановка из 
всей гастрольной афиши 
самая новая и при этом 
наиболее признанная. Она 
осуществлена при под-
держке гранта Главы РК 
к 90-летию савинского те-
атра и к 100-летию Респу-
блики Коми. Это работа 
очень известного, мастито-
го режиссера Сергея Федо-
това. Премьера состоялась 
30 сентября 2020 года. 
«Грозу» благодарно прини-
мают не только на домаш-
ней площадке: спектакль 
показан в Махачкале, Че-
боксарах, Казани, Нижнем 
Новгороде, дважды в Мо-
скве, Санкт-Петербурге, 
Котласе, Вологде и Ухте – 
везде были аншлаги. Соз-
дателям  вручена премия 
имени В. Савина в области 
драматургии и сцениче-
ского искусства. В Ворку-
те этот спектакль пройдёт 
днем 29 марта для школь-
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«Огромное 
материнское 
спасибо»

Воркута – СВО

Уважаемые читатели
газеты «Заполярье»!

За последние несколько 
дней при поддержке адми-
нистрации нашего города 
в средствах массовой ин-
формации были опубли-
кованы многочисленные 
статьи о благотворитель-
ном сборе на технические 
средства реабилитации 
(ТСР), предназначенные 
для моего сыны Степана 
Сонина, пострадавшего в 
результате ДТП 19 сентя-
бря 2020 года. Помимо ре-
гулярных курсов медицин-
ской реабилитации, Степа 
не перестает заниматься 
физическими нагрузками в 
домашних условиях с при-
менением тренажеров. Со-
четание этих мероприятий 
позволяет на постоянной 
основе снижать влияние 
полученных им травм. К 

сожалению, ТСР невоз-
можно получить за счет 
социальной поддержки го-
сударства, при этом бла-
готворительные фонды 
массово отказывают в ока-
зании финансовой помощи. 
Единственным доступным 
вариантом оставались бла-
готворительные сборы.

Первым источником, где 
была опубликована инфор-
мация о сборах стал один 
из выпусков газеты «За-
полярье». Воркутинцы и в 
этот раз не оставили нас 
наедине с проблемой. Они 
всегда старались помочь 
решить важные для Степы 
финансовые вопросы, с ко-
торыми мы к ним обраща-
лись. Этот сбор не стал ис-
ключением – люди отклик-
нулись, но мы понимал, что 
сумма большая и собрать 
на новые тренажеры вряд 
ли получится, подбирали 
варианты б/у.

В этот момент случилось 
то, чего я никак не ожи-
дала. Со мной связалась 
воркутинка Анна Владими-
ровна, фамилию не сказа-
ла, отметив, что это совсем 
ни к чему. Судя по голосу 
– человек пожилой. Она, 
искренне сопереживая 
сложившейся ситуацией, 
перевела на покупку ТСР 
для Степана очень крупную 
сумму денежных средств. 
Оказанной финансовой по-
мощи достаточно для при-

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ТОНКОСТИ ПЕРЕСЕЛЕНИЯ 
В соответствии с законодательством Российской Федерации администрацией в  

Воркуте продолжается кампания по приему заявлений от граждан, состоящих на 
учете и имеющих право на получение социальных выплат для приобретения жилья 
в связи с переселением из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местно-
стей. Прием соответствующих заявлений завершится 1 июля текущего года.

В Воркутинской мэрии 
в очередной раз поясни-
ли, что, так называемая в 
народе, перерегистрация 
важна не только для бли-
жайших очередников, но и 
для тех, кто встал на учет 
несколько лет назад.  Дело 
в том, что данный пока-
затель учитывается  при 
распределении по субъек-
там средств федерального 
бюджета, выделяемых на 

предоставление социаль-
ных выплат для приобре-
тения жилья гражданам. 
Соответственно, количе-
ство поданных заявлений 
напрямую влияет на объем 
финансирования и количе-
ство сертификатов на ре-
спублику. 

Например, на 2022 год 
(в 2021 г.) и на 2023 год (в 
2022 г.) только порядка 21 
процента воркутинцев из 

общего числа очередников 
подтвердили в заявитель-
ном порядке свое участие 
в комплексе процессных 
мероприятий «Выполне-
ние государственных обя-
зательств по обеспечению 
жильем отдельных кате-
горий граждан» государ-
ственной программы РФ 
«Обеспечение доступным 
и комфортным жильем и 
коммунальными услугами 

граждан Российской Феде-
рации». Граждан, не предо-
ставивших заявления, пра-
ва на получение социаль-
ных выплат не лишат, но их 
необязательное отношение 
скажется на общей сумме 
средств для переселения 
воркутинцев в части ее со-
кращения. Принцип здесь 
прост – чем меньше запрос, 
тем меньше финансирова-
ние.

Напомним, в период с 1 
января 2023 года по 1 июля 
2023 года гражданам, со-
стоящим на учете имеющих 
право на получение соци-
альных выплат для приоб-
ретения жилья в связи с 
переселением из районов 

Крайнего Севера и прирав-
ненных к ним местностей, 
необходимо обратиться в 
отдел по учету и распреде-
лению жилья для подачи 
ежегодных заявлений. 

Прием граждан осу-
ществляется по адресу: г. 
Воркута, пл. Центральная, 
д. 7, каб. 205, 207, 211. При-
емные дни: вторник, среда 
с 9.00 до 17.00, перерыв с 
13.00 до 14.00 (контактные 
телефоны: 5-52-85, 3-39-57, 
5-52-16, 7-57-18). В случае 
невозможности обратиться 
в администрацию лично не-
обходимо направить заяв-
ление посредством почто-
вой связи (почта России) по 
вышеуказанному адресу.

обретения необходимых 
ТСР. Я с радостью и благо-
дарностью к каждому, кто 
помогал и поддерживал мо-
его сына, закрываю сбор на 
тренажеры.

Уже не в первый раз мы 
становимся свидетелями 
большой человеческой за-
боты со стороны жителей 
нашей республики. Именно 
они обладают огромными 
сердцами, наполненными 
сопереживанием, отзыв-
чивостью, искренностью и 
бескрайней душевной до-
бротой. Для нас это стало 
лучиком надежды, симво-
лизирующим успешное вы-
здоровление Степана и его 
возвращение к полноцен-
ной жизни.

Всем, кто в это непро-
стое время нашел возмож-
ность протянуть нам руку 
помощи, я от души говорю: 
«Огромное материнское 
спасибо», а поступок Анны 
Владимировны навсегда 
останется для меня при-
мером человеческой до-
бродетели. Мы безмерно 
благодарны всем нерав-
нодушным к нашей беде 
воркутинцам. Для нас про-
тянутая вовремя рука по-
зволяет двигаться дальше, 
дает невероятные силы, 
способные преодолевать 
сложные ситуации. В такие 
моменты начинаешь осо-
бенно ценить простое че-
ловеческое внимание и же-
лание прийти на помощь. 
Я уверена, что добро, со-
творенное здесь и сейчас, 
собственными руками, обя-
зательно вернется к вам в 
значительно большем раз-
мере!

С глубочайшим уваже-
нием и признательностью, 

Татьяна Игоревна.

В городе продолжается сбор гуманитарной помощи 
военнослужащим, принимающим участие в специальной 
военной операции на Донбассе и освобожденных терри-
ториях. Среди необходимых вещей ‒ лекарства и меди-
цинские средства, одежда, бытовая химия и пр. 

Присоединиться к сбору могут все желающие – нерав-
нодушные граждане, предприятия и организации. Дети 
и подростки могут передать письма солдатам со слова-
ми поддержки. Место и время сбора помощи – (пл. Цен-
тральная, 7, 1 этаж) будни с 15.00 до 18.00 ч., суббота – с 
12.00 до 16.00 ч.

Так, в списке заявленного к сбору:  одежда – фут-
болки темного цвета, носки, трусы, маскхалаты, шапки 
(флис), нательное белье, костюмы «горки», обувь резино-
вая, обувь тактическая, берцы;  бытовая химия, средства 
гигиены (мыло, шампунь, зубная паста), влажные салфет-
ки, пакеты мусорные большие, моющее средства, губки, 
бритвы, медицинские средства и лекарства, медицин-
ское оборудование, специальное оборудование (бинок-
ли, рации, ночники, коллиматоры), инструменты – ножни-
цы, скотч, стяжки пластик длинные крепкие, батарейки.

Напомним, первую партию гуманитарного груза в 
зону СВО (более 150 коробок) с гуманитарной помощью 
отправили из Воркуты в зону проведения специальной 
военной операции в конце декабря. 

Пресс-служба администрации МО ГО «Воркута»

МБУ «Специализированное дорожное 
управление» приглашает на постоянную ра-
боту по следующим специальностям: води-
тель автомобиля (эвакуатор) з/п от 40 000 руб, 
кузнец-штамповщик 3-4 разряда з/п от 38 981 
руб, слесарь по ремонту автомобилей 3-5 раз-
ряда з/п от 38 981 руб, машинист автогрейдера 
6 разряда з/п от 40 000 руб, слесарь по топлив-
ной аппаратуре 3-5 разряда з/п от 389 81 руб, 
электромонтажник по распределительным 
устройствам 3-5 разряда з/п от 38 981 руб, 
электрослесарь строительный 3-5 разряда 
з/п от 38 981 руб,  водитель погрузчика з/п от 
38 981 руб, водитель автомобиля категории 
С,Д з/п от 38 981 руб. По всем специальностям 
предусмотрен социальный пакет.

Для получения подробной информации об-
ращайтесь: г Воркута, ул.Автозаводская,28, 
тел. (82151) 34423.


